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Лучшая практика
ПОДВЕДЕНЫ РЕЗУЛЬТАТЫ 
ВНЕДРЕНИЯ РЕГИОНАЛЬНОГО 
ЭКСПОРТНОГО СТАНДАРТА 2.0

Р язанская область оказалась в тройке лиде-
ров среди субъектов Центрального феде-

рального округа по уровню внедрения инстру-
ментов Регионального экспортного стандарта 
2.0. Промежуточные итоги работы были подве-
дены в конце июля в Белгороде на совещании, 
организованном Российским экспортным цент-
ром с участием руководителей органов испол-
нительной власти субъектов ЦФО.

РАБОЧИЙ ИНСТРУМЕНТ
Региональный экспортный стандарт 2.0 направлен 

на обеспечение благоприятных условий для развития 
экспортной деятельности в субъектах РФ. Документ 
состоит из 3 основных блоков и 15 инструментов и со-
держит унифицированные подходы и рекомендации с 
учетом региональной специфики.

– В качестве ключевых инструментов стандарта мож-
но выделить разработку экспортной стратегии региона, 
формирование и обучение управленческой команды, 
позиционирование региона за рубежом, выстраивание 
эффективного взаимодействия с иностранными парт-
нерами, развитие электронной торговли, подготовку 
кадров на базе региональных вузов и другие, – расска-
зывает министр промышленности и экономического 
развития региона Андрей Ворфоломеев. По его словам, 
в Белгороде обсуждались результаты и проблемные воп-
росы в реализации федерального проекта «Системные 
меры развития международной кооперации и экспорт» 
и Регионального экспортного стандарта 2.0, меры госу-
дарственной поддержки экспортеров, а также лучшие 
практики регионов ЦФО в реализации стандарта.

Правительство Рязанской области придает приори-
тетное значение развитию экспорта. В 2019 году наш 
регион в числе нескольких субъектов РФ в пилотном 
режиме завершил внедрение Регионального экспор-
тного стандарта 1.0. К концу 2021 года планируется 
завершить внедрение стандарта 2.0. На сегодняшний 
день в Рязанской области на 100% внедрены 10 инс-
трументов из 15, а общий объем реализации стандар-
та составляет 70%.

– Многолетний опыт поставок продукции на про-
фильные рынки России и за рубежом позволяет рязанс-
ким компаниям успешно решать задачи автоматизации 
технологических процессов, построения систем конт-
роля, сигнализации и измерения в различных средах, 
в том числе и прежде всего для нефтегазового секто-
ра, – поясняет заместитель председателя регионально-
го правительства Светлана Горячкина. По ее данным, в 
2020 году география поставок продукции региональных 
предприятий включала в себя 115 стран мира, а коли-
чество экспортеров области превышает на сегодняшний 
день 200 предприятий и неуклонно растет.

БЕЛОРУССКИЙ ОПЫТ
Правительство области не только системно расши-

ряет связи со странами, в которые экспортируется ря-
занская продукция, но и позволяет новым рязанским 
компаниям заявить о себе. Одним из инструментов 
этой работы являются региональные бизнес-миссии, 
которые возобновились после периода пандемии. Так, 
в июле этого года рязанские предприятия смогли посе-
тить Республику Беларусь. Поездка была организован-
на Рязанским центром экспорта АНО «АРПСК» в рам-
ках реализации мероприятий национального проекта 
«Международная кооперация и экспорт».

Генеральный директор «Корпорации развития Ря-
занской области» Артем Никитин представил участни-
кам встречи перспективные направления дальнейшего 
развития внешнеэкономических отношений Респуб-
лики Беларусь и Рязанской области. В частности, речь 
шла об экспортных возможностях рязанского бизнеса 
и импортных потребностях региона в белорусских то-
варах и услугах.
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ЮРИЙ АЛЕКСАНДРОВ

+ КОМПЛЕКТ ДОКУМЕНТОВ

ПОЛНЫЙ 
СПИСОК ДОКУМЕНТОВ, 
ОПУБЛИКОВАННЫХ 
В ТЕКУЩЕМ НОМЕРЕ 
«РЯЗАНСКИХ ВЕДОМОСТЕЙ», 
СМОТРИТЕ ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ ГАЗЕТЫ В РАЗДЕЛЕ «ДОКУМЕНТЫ»:

RV-RYAZAN.RU/ДОКУМЕНТЫ

ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ «РЯЗАНСКИЕ ВЕДОМОСТИ» НА II ПОЛУГОДИЕ 2021 г. 

БЕЗ КОМПЛЕКТА 
ОФИЦИАЛЬНЫХ ДОКУМЕНТОВ
Индекс П5419 
129 руб. 79 коп./778 руб. 74 коп.

С КОМПЛЕКТОМ 
ОФИЦИАЛЬНЫХ ДОКУМЕНТОВ
Индекс П4710
198 руб. 45 коп./1190 руб. 70 коп.

ЛЬГОТНАЯ ПОДПИСКА 
Индекс П5429 
120 руб. 16 коп./720 руб. 96 коп.

ВО ВСЕХ ОТДЕЛЕНИЯХ СВЯЗИ «ПОЧТА РОССИИ»

ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК
Индекс П5431 
86 руб. 66 коп./519 руб. 96 коп.

ЛЬГОТНАЯ ПОДПИСКА
Индекс П5432 
76 руб. 98 коп./461 руб. 88 коп.

   Подписные цены на 1 мес./на полгода
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Сельхозперепись стартовала
К КОНЦУ ГОДА БУДЕМ ТОЧНО ЗНАТЬ, КАК ЖИВУТ АГРАРИИ В РЕГИОНЕ 
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Как прокомментировали в Рязаньстате, по сути нынешняя микроперепись – 
это первая цифровая перепись в сельском хозяйстве нашей страны 

В этом году Росстат про-
водит три исследо-

вания с охватом всех ре-
гионов: Всероссийскую 
перепись населения, пе-
репись малого бизнеса 
и сельскохозяйственную 
перепись. Как рассказал 
ранее руководитель Рос-
стата Павел Малков, каж-
дое из этих исследований 
станет важным источни-
ком данных для решения 
многих ключевых вопро-
сов развития страны. 

Сельскохозяйственная пе-
репись имеет в своем названии 
приставку «микро», но это ни-
как не умаляет ни ее масшта-
ба, ни ее значимости. Это вы-
борочное федеральное статис-
тическое наблюдение, которое 
стартовало 1 августа и теперь 
должно охватить не менее 30% 
объектов Всероссийской сель-
скохозяйственной переписи, 
проведенной еще в 2016 году. 
Подробнее о сельскохозяйс-
твенной микропереписи рас-
сказали на пресс-конференции 
в Рязаньстате руководитель ве-
домства Елена Нюнина и зам-
министра сельского хозяйства 
и продовольствия области Олег 
Иванников. 

ДАННЫЕ НУЖНО 
АКТУАЛИЗИРОВАТЬ 

– Сельское хозяйство в 
России динамично развива-

ется, и для повышения эф-
фективности принимаемых 
правительством страны ре-
шений необходимо регуляр-
но уточнять имеющуюся ин-
формацию о положении дел в 
регионах. Между тем Всерос-
сийская сельскохозяйствен-
ная перепись проводится раз 
в десять лет, – напомнил Олег 
Иванников. – Именно поэто-
му был принят закон о прове-

дении первой в России сель-
скохозяйственной микропе-
реписи с использованием сов-
ременных цифровых техноло-
гий, что даст возможность в 
сжатые сроки получить мак-
симально достоверную ин-
формацию. Эта информация 
поможет сформировать буду-
щую аграрную политику как в 
пределах нашего региона, так 
и всей страны в целом. 

Как, в свою очередь, сооб-
щила руководитель Рязань-
стата Елена Нюнина, про-
грамма сельскохозяйствен-
ной микропереписи содер-
жит в себе вопросы, касаю-
щиеся земельных ресурсов и 
их использования, посевных 
площадей, поголовья живот-
ных, наличия сельскохозяйс-
твенных построек, и условий 
ведения хозяйственной де-

ятельности, в том числе в час-
ти предоставления кредитов, 
субсидий и дотаций. 

ЦИФРЫ И СРОКИ
– Обследовать планирует-

ся 311 сельскохозяйственных 
организаций, 509 крестьянс-
ко-фермерских хозяйств и хо-
зяйств индивидуальных пред-
принимателей, 608 некоммер-
ческих садоводческих и ого-

роднических товариществ, а 
также 261 тысячу личных под-
собных хозяйств, – проинфор-
мировала глава Рязаньстата.

По 20 августа участники 
микропереписи смогут предо-
ставить требующиеся данные, 
заполнив электронные пере-
писные листы на сайте Рос-
стата или с помощью специ-
ализированных операторов 
связи, с применением элект-
ронной цифровой подписи. 
По 30 августа опросы будут 
проводить 545 привлеченных 
Рязаньстатом переписчиков. 
Все полученные данные будут 
на местах сразу заноситься в 
планшетные компьютеры. 

По завершении микропе-
реписи, в срок с 31 августа по 
6 сентября, привлеченные к 
ней специалисты-инструкто-
ры проконтролируют работу 
переписчиков и проведут вы-
борочный контрольный об-
ход с проверкой не менее 2% 
объектов, на которых ранее 
побывали переписчики. При 
необходимости аграриям за-
дадут уточняющие вопросы.   

– Цифровые технологии 
помогут оперативно обоб-
щить полученные данные, – 
резюмировала Елена Нюни-
на. – Уже к декабрю этого 
года планируется подвести 
первые итоги, а к концу 2022 
года – окончательные итоги 
сельскохозяйственной мик-
ропереписи.   

С неба – на землю и в бой
В РЯЗАНИ ТРАДИЦИОННО ОТМЕТИЛИ ДЕНЬ ВДВ 

ПРАЗДНИЧНАЯ 
ЛИТУРГИЯ

Утром на площади перед 
Успенским собором Рязанско-
го кремля состоялось торжес-
твенное богослужение, посвя-
щенное 926-летию Рязани и 
91-й годовщине образования 
Воздушно-десантных войск 
России. В праздничной литур-
гии приняли участие замести-
тель председателя Рязанской 
областной Думы Дмитрий Ху-
безов, глава муниципального 
образования Юлия Рокотянс-
кая, глава администрации го-
рода Елена Сорокина, началь-
ник Рязанского гвардейского 
высшего воздушно-десантного 
командного училища имени 
генерала армии В.Ф. Маргело-
ва Руслан Евкодимов, руково-
дители структурных подразде-
лений правительства и адми-
нистрации, депутаты, курсан-
ты и жители города.

Торжественный молебен 
отслужил митрополит Рязан-
ский и Михайловский Марк. 
После молебна в Успенском 
соборе состоялась Божествен-
ная литургия.

НЕ МЕРКНЕТ ПАМЯТЬ 
В День ВДВ рязанцы возло-

жили алые гвоздики к памят-
нику легендарному команду-
ющему Василию Филиппо-
вичу Маргелову, вспомнили 
об ушедших у памятника во-
инам-рязанцам, погибшим в 
локальных военных конфлик-
тах. В церемонии возложения 
цветов принял участие губер-
натор Н.В. Любимов.

– Я отслужил в ВДВ 45 лет, – 
рассказал ветеран боевых дейс-
твий в Афганистане полковник 
в отставке Николай Ткач. – Воз-
можности нашего рода войск 
сейчас значительно возросли, 
особенно в боевом мастерстве. 

Этому способствует новая тех-
ника, вооружение. Но этот же 
фактор требует и новых знаний 
от курсантов. В училище сейчас 
готовят очень профессиональ-
ных офицеров, которые обес-
печивают постоянный про-
гресс в развитии войск.

СЕМЕЙНЫЙ ПРАЗДНИК
Уже несколько лет главной 

площадкой празднования Дня 
ВДВ в Рязани становится ста-
дион «Спартак». Рязанцы име-
ют возможность ознакомиться 
с техникой и вооружением, а 
также убедиться в боевых воз-
можностях десантников. 

Боевые машины десанта, 
армейские автомобили и сов-
ременные парашютные систе-
мы были представлены на пло-
щадке перед стадионом. Мно-
гие пришли сюда семьями. 

– Я проходил службу в 7-й 
дивизии ВДВ, когда она дис-

лоцировалась еще в Кауна-
се (сейчас в Новороссийске), 
– говорит рязанец Валентин 
Матвейчук. – На праздник 
пришел с нашим наследником 
Пашей. Ему 10 лет, он будет 
поступать в Тульское суворовс-
кое училище. Сейчас  готовит-
ся – занимается физкультурой, 
читает книги. 

– Я хочу стать офицером, 
потому что у меня папа, де-
душка и прадедушка были 
военными, – говорит Павел. – 
Хочу быть похожим на них. 

Руслан Викторович Ва-
сильев показал своему сыну 
парашютные системы «Ар-
балет». Во время его службы 
прыжки совершали на пара-
шютах Д-10. Отец с сыном 
сфотографировались на бро-
не боевой машины десанта, 
а потом пошли на стадион 
смотреть военно-спортив-
ный праздник. 

ПОЗДРАВЛЕНИЯ 
И НАГРАДЫ

Вынос на поле стадиона 
Государственного влага Рос-
сии и Георгиевского знамени 
десантного училища – атрибут 
начала торжественной части 
праздника. Слова приветствия  
с Днем ВДВ – от губернатора 
Николая Любимова. 

– Этот военно-спортивный 
праздник стал хорошей тради-
цией для нашего города, – ска-
зал глава региона. – День воз-
душно-десантных войск и День 
рождения Рязани уже давно 

мы отмечаем одновременно. 
Рязань – столица ВДВ. Такое 
высокое знание город достой-
но несет многие годы. Исто-
рия Рязани – это история рат-
ных подвигов, беспримерного 
мужества защитников Отечес-
тва. Рязанский край – родина 
настоящих героев, доблестных 
военнослужащих современной 
Российской армии. Сотни офи-
церов ВДВ, окончивших наше 
легендарное училище, по праву 
считают Рязань своим вторым 
домом. Мы всегда им рады. 
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Приложение к газете 
«Рязанские ведомости»
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В церемонии открытия мемориаль-
ной доски приняли участие замес-

титель командующего ВДВ по военно-
политической работе генерал-майор 
Виктор Купчишин, председатель Ря-
занской городской Думы Юлия Роко-
тянская, и.о.начальника музея истории 
ВДВ Владимир Немировский, сын Вла-
димира Андреевича – Юрий Инюцын, 
офицеры и курсанты РГВВДКУ имени 
генерала армии В.Ф. Маргелова, вете-
раны ВДВ, представители обществен-
ных организаций. 

Пришедшие вспомнили о том, как вместе 
служили, работали, общались с Владимиром 
Андреевичем, какие человеческие и профес-
сиональные качества он демонстрировал в 
общении с людьми, оставляя о себе самые 
приятные впечатления.

– Я счастлива, что была знакома с этим ле-
гендарным человеком лично, – сказала пред-
седатель Рязанской городской Думы Юлия 
Рокотянская. – Он был душой музея ВДВ, до 
последнего дня отдавал себя любимой работе, 
проводил экскурсии, рассказывал рязанцам 
об истории воздушно-десантных войск и под-
вигах героев-десантников. В июле 2018 года 
Рязанской городской Думой было принято ре-
шение о присвоении ему звания «Почетный 
гражданин города Рязани». В этом году к нам, 
в городскую Думу, обратилось руководство де-
сантного училища с просьбой разрешить уста-
новку мемориальной доски на историческом 
задании музея ВДВ. Конечно, мы поддержали 
этот проект. Память о рязанцах, внесших зна-
чительный вклад в развитие города, должна 
сохраняться и передаваться молодежи.

Мемориальная доска была изготовлена 
художниками и скульпторами студии имени 
М.Б. Грекова (г. Москва).

Ветеран Великой Отечественной войны, 
заслуженный работник культуры РФ, Почет-
ный гражданин города Рязани, научный со-
трудник музея истории ВДВ Владимир Андре-
евич Инюцын родился 22 февраля 1926 года 
в городе Кзыл-Орда Республики Казахстан. 
С ноября 1943-го по октябрь 1976 года слу-
жил в Воздушно-десантных войсках. В годы 
Великой Отечественной войны воевал в со-
ставе 9-й армии, участвовал в освобождении 
Венгрии, Австрии, Чехословакии. Завершил 
службу старшим преподавателем Рязанско-
го высшего воздушно-десантного училища. 
Среди преподавательского состава кафедры, 
командиров и курсантов пользовался заслу-
женным авторитетом, щедро делился сво-
им жизненным и педагогическим опытом. 
Ушел из жизни в мае 2020 года после тяже-
лой болезни.

Вячеслав Астафьев

В стреча прошла перед центральным входом в 
Успенский собор Рязанского кремля. Святы-

не поклонились митрополит Рязанский и Михай-
ловский Марк, губернатор Николай Любимов, 
главный федеральный инспектор по Рязанской 
области аппарата полномочного представителя 
Президента Российской Федерации в ЦФО Миха-
ил Максимов, глава администрации Рязани Елена 
Сорокина, священнослужители рязанских хра-
мов, прихожане.

Молебен Благоверному князю Александру Невскому 
отслужил митрополит Марк.

– На протяжении многих лет Александр Невский вос-

принимался как покровитель российской державы, за-
щитник всех русских людей, – сказал митрополит Марк. 
– Сегодня, когда наша страна нуждается в помощи и за-
щите, а народ, преодолевающий трудности, ожидает под-
держки и утешения, мы верим и надеемся, что с помощью 
молитв Господь поможет нам и граду нашему преодолеть 
вызовы современности, стоящие перед нами, и благосло-
вит пределы рязанской земли.

К участникам церемонии обратился губернатор Ни-
колай Любимов:

– К нам прибыли мощи святого Александра Невского – 
человека, который защищал Русь как на поле сражений, 
так и на дипломатическом поприще, руководил нашей 
Древней Русью и, конечно же ,сохранил государство для 
будущих поколений, – говорит Николай Викторович. – 
Мы будем помнить и почитать этого святого. 

Мощи Александра Невского в Успенском соборе Рязан-
ского кремля будут до 5 августа. В этот день в 14 часов 30 
минут святыню повезут в Александро-Невский район. Там 
мощам можно будет поклониться до 19:30, после этого свя-
тыня покинет пределы Рязанской митрополии.

По словам главы региона Николая Любимова, Рязанс-
кая область тесно связана с именем Александра Невского. 
Одноименный храм построен в самом большом микро-
районе Рязани. Один из лучших районов области связан 
с именем Александра Невского. 

Вячеслав Астафьев
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ОбщЕСТВО

СОбЫТИЕ

ПЕРСПЕКТИВЫ

Владимир Инюцин
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ОФицер и грАжДАнин
На фасаде Рязанского музея истории ВДВ  
открыли мемориальную доску в память о Владимире Инюцыне

Наиболее отличившимся военнослужа-
щим вручаются региональные награды.

– День ВДВ – это не только праздник, 
но и напоминание, что есть одна большая 
и сильная страна под названием Россия и 
люди, которые защищали и будут защищать 
нашу страну, – сказал первый заместитель 
председателя комитета Госдумы по оборо-
не, бывший начальник десантного учили-
ща, Герой России полковник Андрей Кра-
сов. – Войска дяди Васи, крылатая пехота, 
голубые береты…Какие только эпитеты не 
звучали в адрес гвардейцев-десантников, но 
во все времена героизм и отвага были глав-
ными качествами людей, которые выбрали 
для себя девиз «Никто, кроме нас». 

Поздравили десантников с праздником 
первый заместитель председателя Рязан-
ской областной Думы Дмитрий Хубезов, 
глава администрации Рязани Елена Соро-
кина, председатель Рязанской городской 
Думы Юлия Рокотянская.

СПЕЦНАЗ – КРУЧЕ ВСЕХ
После официальной части праздника 

на поле приземлились спортсмены-пара-
шютисты 309-го центра специальной фи-
зической подготовки и выживания ВДВ, а 
десантники продемонстрировали зрите-
лям свои навыки в военизированной эста-
фете. Пробежать 400 метров с полной вы-
кладкой – непросто. Еще труднее сделать 
круг по стадиону с гирей и автоматом в 

руках или в противогазе и с «раненым» на 
плечах. В этих непростых состязаниях по-
беду одержали курсанты первого баталь-
она специального назначения, на втором 
месте – второй батальон высшего образо-
вания ВДВ и на третьем – 137-й гвардей-
ский парашютно-десантный полк. Награ-
ды отличившимся вручил, поблагодарил 
за боевую выучку и пожал ребятам руку 
начальник РГВВДКУ гвардии полковник 
Руслан Евкодимов.

В тактическом эпизоде по захвату объ-
екта условного противника и освобожде-
нию заложников, а также в традиционной 
«рукопашке» десантники продемонстриро-
вали зрителям все свои боевые возможнос-
ти. Многие фиксировали происходящее на 
камеру мобильного телефона, чтобы потом 
показать друзьям. 

Курсанты с девушками, вышедшими 
на поле в белоснежных бальных платьях, 
станцевали лейтенантский вальс, а потом 
все вместе исполнили гимн Воздушно-де-
сантных войск – песню «Синева», автором 
которой считают нашего земляка Сергея 
Ильева. 

На протяжении всего праздника звуча-
ли песни в исполнении ансамбля «Крыла-
тая пехота». Эта патриотическая музыка 
обеспечила рязанцам праздничное настро-
ение на весь день. 

Вячеслав Астафьев
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МИХАйЛОВ. Педагог Михайловс-
кой средней общеобразовательной 
школы № 2 Ольга ракова стала од-
ним из победителей всероссийского 
конкурса «Моя страна – моя рос-
сия» – на президентской платфор-
ме «россия – страна возможностей» 
в самой масштабной номинации 
«Моя педагогическая инициатива». 
Она представила идею проведения 
игры «наукоград». По легенде, су-
ществует город, жители которого 
занимаются научными исследова-
ниями. Они могут выбрать любое 
направление. В городе существу-
ет инфраструктура: помимо иссле-
довательских центров есть СМи, 
благотворительная организация, 
банк, детективное агентство и ма-
газин, предоставляющий различ-
ные услуги. Все они связаны между 
собой денежными отношениями. 
Это позволяет участникам изучить 
основы финансовой грамотности. 
игра «наукоград», дающая пол-
ную свободу выбора роли и пон-
равившегося направления иссле-
дований, мотивирует школьников 
к обучению и занятиям проектной 
деятельностью. 

РЫбНОЕ. В поселке Пионерский 
и деревнях Перекаль и Баграмово 
рыбновского района обустраивают 
нерегулируемые пешеходные пере-
ходы у школ. Как сообщает минт-
ранс, на переходах сделают элект-
роосвещение, установят дублирую-
щие знаки «Пешеходный переход» 
со световой индикацией. Также там 
сделают перильные ограждения и 
искусственные неровности. рабо-
ты планируют завершить в конце 
августа.

СПАС-КЛЕПИКИ. В помещении 
Тумского Дома творчества идет ре-
монт. Уже сейчас подрядная компа-
ния МКП «Клепиковское» полно-
стью обустроила санитарный узел, 
частично заменила полы. Теперь со-
трудники учреждения своими сила-
ми проводят косметический ремонт. 
Как рассказала директор Тумского 
Дома творчества Вера Малахова, в 
кабинетах клеят обои, красят стены, 
заменят входную дверь. на текущий 
ремонт выделили средства из мес-
тного бюджета – 322 707 рублей. 
начались работы в июле и до конца 
августа их планируют завершить.

НОВОСТИ 
РАйОНОВ

К рупный инфраструктурный проект реализу-
ется в городе Сасово. Полным ходом идет ре-

конструкция моста через реку Сасовку. Приво-
дится в порядок и прилегающая к нему дорога 
вместе с тротуарами. 

Старый мост до недавнего времени находился в пре-
даварийном состоянии. Он испытывал большую нагруз-
ку из-за обилия транзитного транспорта, который до 
открытия окружной дороги шел через город. На протя-
жении последних лет проезд по мосту для большегрузов 
был закрыт, разрешено было ездить только легковым и 
малотоннажным автомобилям.

Этим летом старый мост был полностью демонтиро-
ван, и теперь на его месте строится новый. 

Более 100 миллионов рублей было выделено из об-
ластного бюджета на решение вопроса с мостом через 
Сасовку. Мостостроители приступили к работе полто-
ра месяца назад. В настоящее время ведется монтаж ос-
нования нового моста. Он будет с тремя пролетами и 
длиной 67 метров. Предусмотрена пешеходная зона и 
освещение. Пока строится новый мост, берега Сасовки 
соединяет временный деревянный мостик, предназна-
ченный для пешеходов. Автотранспорт идет в объезд 
через плотину. 

По словам заместителя главы администрации города 
Сасово Сергея Ямщикова, новый мост и прилегающая к 
нему дорога, которая к настоящему моменту практичес-
ки полностью капитально отремонтирована, позволят 
восстановить полноценный въезд в город для всех видов 
транспорта. Также в администрации города надеются, 
что благодаря тому, что значительная часть транзитно-
го транспорта теперь идет в объезд Сасова, обновленная 
проезжая часть будет служить долго.

Людмила Иванова

АКЦЕНТЫ

ТреТий хлеБОзАВОД ДОлжен жиТь
На заседании правительства области губернатор Николай Любимов  
поручил разработать концепцию вывода из кризиса рязанского хлебозавода № 3

н иколай Любимов 
отметил, что одно 

из старейших муници-
пальных предприятий 
областного центра всег-
да успешно работало и 
обеспечивало горожан 
качественной продук-
цией, однако сложилась 
тревожная ситуация, ко-
торая волнует и горо-
жан, и депутатов. 

некогда преуспевающее 
и вполне экономически бла-
гополучное предприятие се-
годня «не может выбраться 
из долгов», поставлен воп-
рос о сокращении штата ра-
ботников, производственных 
мощностей и ассортимента 
продукции. глава региона 

подчеркнул, что предприятие 
получило из бюджета 40 млн 
рублей на оздоровление, тем 
не менее ситуация продолжа-
ет ухудшаться. 

«Я хочу понять, в чем дело? 
Почему на хлебозаводе встал 
вопрос о принятии радикаль-
ных мер – полной остановке 
производства? Почему не при-
нимаются меры для того, что-
бы сохранить его коллектив и 
исправить финансовое поло-
жение? – задал вопросы гу-
бернатор. – В администрации 
города рязани вообще сущес-
твует экономический блок? 
если он работает, то мне ин-
тересно, чем занимаются его 
сотрудники? Что это – лень, 
безразличие или некомпетен-
тность? Может, бездействие с 

преступным умыслом? В этом 
надо разбираться, если есть 
основания, вплоть до уголов-
ного преследования и с под-
ключением наших коллег из 
правоохранительных орга-

нов. Уже потеряны несколь-
ко муниципальных городских 
предприятий, но с хлебозаво-
дом № 3 допустить этого не-
льзя! Ситуацию срочно надо 
исправлять». 

губернатор поручил адми-
нистрации рязани совместно 
с руководством предприятия, 
региональным министерством 
промышленности оперативно 
разработать концепцию вы-
вода предприятия из кризиса 
и представить ее на рассмот-
рение. «Срок даю – максимум 
неделю. и прошу прописать 
конкретные мероприятия, с 
конкретными сроками и конк-
ретными исполнителями, – под-
черкнул он. – Третий хлебоза-
вод должен жить и радовать ря-
занцев своей продукцией!» 

По поручению николая 
любимова курировать рабо-
ту со стороны правительства 
области будет заместитель 
председателя правительства 
Светлана горячкина. 

МиниСТр ТЭК и жКх ОТПрАВлен В ОТСТАВКУ
На заседании правительства области Николай Любимов выступил с резкой критикой  
работы Андрея Устинова и потребовал оставить занимаемую им должность

В этом году стала серь-
езно «пробуксовы-

вать» работа по ряду на-
правлений, которые на-
ходятся под контролем 
министерства ТЭК и ЖКХ 
области. 

Поступает большое ко-
личество жалоб от людей по 
поводу накопления отходов 
на контейнерных площадках 
и несвоевременного вывоза 
мусора, нареканий в прове-
дении капитального ремонта 
многоквартирных домов, затя-
гиваются сроки благоустройс-
тва дворов и общественных 

территорий. есть вопросы к 
работе по реконструкции сис-
тем водоснабжения, водоот-
ведения и ремонту теплосетей. 
глава региона, как пример, 
привел работу муниципалите-
тов, которые вынуждены сами 
справляться с проблемой му-
сора. «Муниципалитеты само-
стоятельно как-то пытаются ее 
решать, взаимодействовать с 
оператором в пределах своих 
сил и возможностей. Минис-
терство ТЭК и жКх региона 
обязано проявлять здесь мак-
симально активное участие и 
курировать эту работу», – под-
черкнул он. 

По выполнению федераль-
ного проекта «Формирование 
комфортной городской сре-
ды» нацпроекта «жилье и го-
родская среда» 19 муниципа-
литетов получили в этом году 
субсидии из федерального и 
областного бюджетов – поч-
ти на 300 млн рублей. за счет 
этих денег запланировано 
благоустроить 26 обществен-
ных пространств и 14 дворов. 
«Контракты заключили, но с 
подрядчиками вовремя не от-
работали. Поэтому и отстава-
ние на целом ряде объектов. 
К примеру, в рыбном на пло-
щади ленина работы так и не 

начались. Теперь планируется 
расторжение контракта. В це-
лом процент освоения выде-
ленных средств очень низкий. 
Прошу учесть – уже август. 
Даже не сомневайтесь, в ито-
ге, мы, конечно, все сделаем! 
но с каким напряжением! ну я 
не раз говорил, что если люди 
не справляются с современны-
ми требованиями, нужно прос-
то уходить», – сказал николай 
любимов. 

глава региона потребо-
вал от министра ТЭК и жКх 
рязанской области Андрея 
Устинова сложить полномо-
чия руководителя ведомства. 

николай любимов поручил 
заместителю председателя 
правительства области евге-
нию Беленецкому в ближай-
шее время провести совеща-
ние по дальнейшей работе 
отрасли, в том числе по под-
готовке к зимнему сезону, за-
вершению работ по благоуст-
ройству. «Мы для этого здесь и 
работаем, чтобы даже в самых 
сложных ситуациях находить 
решения, которые нужны лю-
дям. Правительство рФ делает 
все возможное для того, чтобы 
помочь регионам. Прошу всех 
отрабатывать свои вопросы 
качественно!»
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ЗАщИТНИК ЗЕМЛИ РУССКОй
В Рязани встречали ковчег с частицей мощей благоверного князя Александра Невского

ОбНОВИТЬ ВъЕЗД – СОЕДИНИТЬ бЕРЕГА 
В Сасове вместо старого аварийного моста возводится новый 
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приложение к газете «Рязанские ведомости»

Дорогие друзья, есть в году особый 
день, в который мы останавливаемся 

в суете будней и отмечаем наши  
победы. 

Мы творим и тру-
димся, ставим цели, до-
стигаем их, часто отве-
чая на вызовы, которые, 
порой кажется, под силу 
только исполину. 

Согласитесь, какая 
радость видеть плоды 
своего труда! Как на 
ровном месте вырас-
тает современный ме-
дицинский комплекс, 

помогающий людям. Построить или обновить 
школы, детские сады, ясли, зная, что скоро 
здесь забегает множество детских ножек и 
зазвучит беспечный смех. Молодые семьи 
начнут строить перспективные планы в новой 
квартире, а старики обретут уютный двор. 
Невероятная радость видеть красоту боль-
ших градостроительных решений, как человек 
создает собственную реальность и осущест-
вляет самые смелые замыслы. 

Трудом и талантом многих поколений ин-
женеров, проектировщиков, рабочих, специ-
алистов всех строительных специальностей 
и уровней в нашей стране были возведены 
города и поселки, создана энергетическая, 
социальная, транспортная инфраструктура, 
введены в строй крупнейшие производствен-
ные комплексы. 

Да, сегодня мы останавливаемся в суете 
будней и отмечаем наши победы. Я благодарю 
каждого из вас за неоценимый вклад и поздрав-
ляю с профессиональным праздником – Днем 
строителя. Спасибо вам!

С уважением,
Евгений Беленецкий,

заместитель председателя правительства
Рязанской области

Уважаемые строители, ветераны  
строительного комплекса! 

От имени депутатов 
Рязанской областной 
Думы и от себя лично 
сердечно поздравляю 
вас с профессиональ-
ным праздником! 

Строительная от-
расль всегда была и ос-
тается движущей силой 
развития экономики. От 
эффективной работы 
стройкомплекса зави-
сят не только реализа-

ция масштабных государственных программ в 
области промышленности, транспорта, сель-
ского хозяйства, социальной сферы, но и ка-
чество нашей жизни, обеспечение людей до-
ступным и комфортным жильем, создание сов-
ременной инфраструктуры. 

В Рязанской области действует свыше двух 
тысяч строительных организаций. Ежегодно вво-
дятся в эксплуатацию жилые дома, газопрово-
ды, детские сады, школы, поликлиники и ФАПы, 
культурно-спортивные комплексы, благоустра-
иваются сельские территории. Предприятия ре-
гиона практически полностью удовлетворяют 
потребность в цементе, мягких кровельных ма-
териалах, кирпиче, железобетонных изделиях, 
металлоконструкциях, асфальте, щебне, биту-
ме и других материалах. 

Сегодня перед вами поставлены серьезные 
задачи по наращиванию объемов строительс-
тва, дальнейшей модернизации производства, 
повышению качества и конкурентоспособнос-
ти выпускаемой продукции, расширению экс-
портной составляющей, внедрению новейших 
технологий и материалов. 

Убежден, что ваш профессионализм, опыт, 
открытость для новых идей позволят добиться 
существенных результатов по всем направле-
ниям деятельности. 

Желаю здоровья, мира и благополучия вам 
и вашим семьям! Пусть самые смелые проекты 
воплотятся в жизнь! 

А.В. Фомин, 
председатель Рязанской 

областной Думы

Дорогие друзья!  
Поздравляю всех строителей, 

 ветеранов отрасли  
с профессиональным праздником! 

От вашей работы 
зависят условия жизни 
граждан и экономичес-
кое развитие регио-
на в целом. Благодаря 
вам вырастают новые 
жилые микрорайоны, 
строятся объекты соци-
альной сферы, промыш-
ленные предприятия. 

Общество ставит 
перед строителями все 
новые и новые задачи. 
Ваш профессионализм и добросовестное от-
ношение к делу являются основой для их ре-
шения.

Желаю дальнейших профессиональных и 
творческих успехов, здоровья и благополучия!

С уважением,
Лема Шаипов,

председатель Союза строителей  
Рязанской области

П о з Д р а в л е н и я

8 августа – День строителя!

Строительная отрасль является 
одной из важных составляю-

щих экономики нашей страны. в 
ней трудится более шести милли-
онов человек, каждый десятый 
работающий россиянин. Глав-
ная ее задача – обеспечить лю-
дей качественным и доступным 
жильем, социальной и транспор-
тной инфраструктурой, сформи-
ровать безопасную, комфортную 
и гармоничную городскую среду. 

Накануне профессионального 
праздника мы встретились с мини-
стром строительного комплекса об-
ласти Вячеславом Юрьевичем Мень-
шовым и попросили рассказать, над 
выполнением каких задач сегодня тру-
дятся рязанские строители. 

– Вячеслав Юрьевич, как вы оце-
ниваете результаты строительной 
деятельности в регионе? 

– Итоги работы строительного ком-
плекса в 2020 году показали, что с ос-
новными задачами, которые были пос-
тавлены в этот непростой год перед от-
раслью, строители справились. Взят хо-
роший темп, сохраняется устойчивая 
динамика роста. В области рост объема 
выполненных работ в строительстве со-
ставил 34 млрд рублей. В рамках феде-
рального проекта «Жилье» регионально-
го проекта «Жилье (Рязанская область)» 
на период 2020-2024 годов установлены 
плановые показатели по вводу жилья в 
объеме более 4 млн кв. м. План по вво-
ду жилья на 2020 год составлял 640 тыс.
кв.м, введено в эксплуатацию 647 тыс. 
кв. м (101%). Целевой показатель по 
вводу в рамках мероприятий по стиму-
лированию программ развития жилищ-
ного строительства составлял 42,1 тыс. 
кв. м, фактически введено жилья 46,9 
тыс. кв. м, что на 11 процентов больше 
плана. Рязанская область занимает 14-е 
место по текущим объемам строительс-
тва. При этом три рязанских застройщи-
ка входят в ТОП-100 компаний по объ-
емам возведения жилья. 

Развитию жилищного строительства 
в значительной мере способствует рост 
ипотечного кредитования. В 2020 году 
(по данным Банка России) наблюдал-
ся рост объемов ипотеки на 45 процен-
тов, выдано кредитов на сумму более  
29 млрд рублей. Их количество увеличи-
лось в 1,3 раза и превысило 14 тысяч. 

В 2020 году предоставлены субси-
дии из областного бюджета на строи-
тельство коммунальной и транспорт-
ной инфраструктуры 3 муниципаль-
ным образованиям области. Инфра-
структурой обеспечено 263 земельных 
участка, в том числе 128 участков, пре-
доставленных многодетным семьям. 

В регионе сформированы достаточ-
но серьезные заделы на будущее. Объ-
ем незавершенного строительства по 
области составляет 1,9 млн кв. м. При 
этом 0,7 млн кв. м – это жилье, реализа-
ция которого осуществляется по старой 
схеме – без эскроу-счетов. Соответствен-
но, 1,2 млн кв. м – это потенциал для ор-
ганизации взаимодействия застройщи-
ков и кредитных учреждений.

– Вячеслав Юрьевич, какие фор-
мы участия государства в возведе-
нии жилья используются в настоя-
щее время? 

– Наиболее масштабное жилищ-
ное строительство с государственным 
участием в последние годы развива-
лось при расселении аварийного жи-
лья. В прошедшем году область взяла 
на себя обязательство по расселению 
всего аварийного жилищного фон-
да, признанного таковым до 1 января 
2017 года. Продолжается реализация 
программы «Сельская ипотека». В ее 
рамках предполагается субсидирова-
ние процентной ставки по ипотечному 
кредиту на размер ключевой ставки. 
Соответственно цена кредита для поку-
пателя жилья составляет менее 3 про-
центов годовых. Приобрести можно 
любое жилье, строящееся или сущест-
вующее на территории сельских посе-
лений. Губернатором был утвержден 
план первоочередных мероприятий 
по обеспечению устойчивого разви-
тия экономики области в 2020 году, в 
том числе предусматривающий нало-
говые льготы. 

– Повлияла ли пандемия на стро-
ительную отрасль? 

– Сложившаяся ситуация внесла 
свои коррективы. После непростого 

2020 года отмечается рост по ряду ос-
новных показателей. Так, объем ра-
бот, выполненных по виду деятельнос-
ти «Строительство» в области за ян-
варь-май 2021 года, составил 11 млрд 
рублей, что составляет 106 процентов 
к соответствующему периоду предыду-
щего года. В первом полугодии теку-
щего года построено 312 тыс. кв. м – 
рост составил 20 процентов. 

– Вячеслав Юрьевич, насколько се-
годня актуальна для нашего регио-
на проблема обманутых дольщиков? 
Как она решается? 

– Проблема обманутых дольщиков 
остается сложной, но и в этой сфере уда-
лось добиться положительных сдвигов. 
В 2020 году завершено восстановление 
нарушенных прав участников долевого 
строительства многоквартирного жило-
го дома в Рязани по переулку Северный, 
д. 3 (застройщик «НикоСтрой»). Еще по 
2 домам работу планируется завершить 
в течение 2021 года. Многоквартирный 
жилой дом по ул. Баженова в г. Рязани 
(застройщик «Инжстрой») будет до-
строен во взаимодействии с Федераль-
ным фондом защиты прав граждан – 
участников долевого строительства. 
По результатам торгов определен ге-
неральный подрядчик – ООО «Фасад-

стройсервис», который завершает стро-
ительство дома. В отношении недостроя 
в г. Касимове (застройщик «ПСГ «Стро-
итель») восстановление прав граждан 
планируется осуществить, реализовав 
объект с торгов и выплатив дольщи-
кам компенсации. В 2022 году плани-
руем проблему обманутых дольщиков 
закрыть полностью. Будет завершено 
строительство многоэтажного жилого 
дома по ул. Стройкова в г. Рязани (за-
стройщик «Альфа Рязань») совместно с 
Федеральным фондом защиты дольщи-
ков. Жилой дом в с. Дядьково Рязанско-

го района, строительство которого вел 
застройщик «Бизнесстрой», планирует-
ся достроить силами нового инвестора. 
По этому объекту имеются граждане, 
заключившие договоры займа и предва-
рительные договоры. Заключение лю-
бых договоров, не являющихся догово-
рами участия в долевом строительстве 
и не зарегистрированных в Росреест-
ре, недопустимо. Это так называемые 
серые схемы. Начиная с 2017 года дол-
гожданное новоселье встретили 2 890 
семей обманутых дольщиков. 

– Какова динамика перехода 
строительной отрасли в регионе на 
эскроу-счета? 

– В настоящее время в Единой ин-
формационной системе жилищного 
строительства размещены сведения о 
79 проектах строительства многоквар-
тирных жилых домов в области. Их сум-
марная мощность – 1,4 млн кв. м общей 
площади жилья. Из них 40 проектов 
общей площадью жилья 0,7 млн кв. м 
реализуется с привлечением средств 

участников долевого строительства по 
старым правилам. Строительство ос-
тавшихся 39 многоквартирных домов 
общей площадью 0,7 млн. кв. м реали-
зуется за счет собственных средств за-
стройщиков либо в рамках проектного 
финансирования при условии разме-
щения денежных средств покупателей 
на эскроу-счетах. 

– Какие проекты социального 
строительства, реализованные за 
последний год в области, вы счита-
ете наиболее значимыми? 

– Лимиты бюджетных средств на 
развитие социальной инфраструктуры 
в 2020 году составили 3,8 млрд рублей. 
В 2020 году велось строительство 35 
объектов социальной сферы, 22 объ-
екта из них введены в эксплуатацию в 
2020 году. Наиболее крупные из них – 
общеобразовательная школа на 1100 
мест в микрорайоне Горроща, кры-
тый каток по ул. Шевченко в г. Ряза-
ни и физкультурно-оздоровительный 
комплекс в р.п. Старожилово. Также 
в 2020 году завершено строительство 
7 яслей в г. Рязани, Рязанском и Рыб-
новском районах, 5 фельдшерско-аку-
шерских пунктов в Шацком, Кораб-
линском, Касимовском и Ухоловском 
районах, дом культуры в Кипчаково 
Кораблинского района и два плоскос-
тных сооружения в Шиловском районе 
и г. Ряжске. Построена школа на 132 
учащихся в Незнаново Кораблинско-
го района, завершено строительство 
детского сада на 229 мест в Дашково-
Песочне. Продолжается газификация 

региона. В 2020 году на эти работы 
направлено 152,6 млн руб. Построен 
81 км газораспределительных сетей, 
1 автономный источник теплоснабже-
ния, газифицировано 22 населенных 
пункта, ПАО «Газпром» построено и 
введено в эксплуатацию 3 межпосел-
ковых газопровода. 

– В течение 2021 года строитель-
ная отрасль столкнулась с новым 
вызовом – существенным ростом 
цен на строительные материалы. 

– Да, рост цен в полной мере за-
тронул строительство жилья и объек-
тов социальной сферы, что привело к 
трудностям, как на этапе определения 
подрядной организации, так и при за-
вершении строительства объектов по 
фиксированной цене, не учитывающей 
изменение стоимости, в первую оче-
редь, строительных материалов. Таким 
образом, возникли риски недостроя 
объектов в связи с недостаточностью 
средств на выполнение объемов, пре-
дусмотренных контрактами, и после-
дующего банкротства подрядных орга-
низаций. Выходом, на мой взгляд, мо-
жет стать как применение индексного 
пересчета сметной документации, так 
и внедрение ресурсного метода. 

– И традиционный вопрос: ка-
кие планы на будущее, в каких на-
правлениях ожидается дальнейшее 
развитие? 

– В 2021 году плановый показатель 
по вводу жилья составляет 756 тыс. 
кв. м, в том числе 59 тыс. кв. м в рам-
ках мероприятий по стимулированию 
программ развития жилищного стро-
ительства. Распределены 67 млн руб-
лей в виде субсидий муниципальным 
образованиям на строительство инже-
нерной и транспортной инфраструкту-
ры на земельных участках под инди-
видуальное жилищное строительство, 
в том числе для многодетных семей в 
Рыбновском, Рязанском, Касимовс-
ком районах и г. Сасово. Продолжа-
ется работа по расселению аварийно-
го жилья. За 7 месяцев текущего года 
расселено 3,51 тыс. кв. м, продолжено 
и строительство объектов социальной 
сферы. В проекте бюджета на 2021 год 
предусмотрено 4,2 млрд рублей, в том 
числе 3,1 млрд рублей из федерально-
го бюджета. 

В 2021 году продолжается строи-
тельство лечебного корпуса областного 
онкологического диспансера, крытого 
футбольного манежа в Рязани, спально-
го корпуса на 150 мест для престарелых 
и инвалидов в Елатьме. Планируется 
ввести в эксплуатацию 4 ФАПа, 13 яс-
лей в Рязани и Рязанском районе, шко-
лу в г. Сасово. В конце года откроются 
клубы в д. Ровное Рязанского района и 
с. Ямбирно Шацкого района. 

На  газификацию региона в 
2021 году планируется направить 
около 164,5 млн руб. Будут газифи-
цированы 11 населенных пунктов. По 
итогам 2021 года газификация регио-
на достигнет 93 процентов. Для уско-
рения темпов планируется привлече-
ние инвестиций Газпрома. 

Дорогие друзья! Поздравляю всех 
строителей с профессиональным 
праздником! Желаю доброго здоро-
вья, успехов во всем! Самые искрен-
ние слова благодарности ветеранам 
строительной отрасли. Их опыт 
бесценен. 

Желаю каждому, кто трудится 
в строительной сфере, создавать 
объекты, которыми по праву мож-
но гордиться, стабильности и ши-
роких возможностей для развития 
всей строительной индустрии реги-
она в целом. С праздником!

задачи выполнимы, трудности преодолимы
КАчЕСТВО РАБОТы СТРОиТЕлЕй – эТО БлАгОПОлУчиЕ люДЕй, их ДОСТОйНАЯ ЖизНь

По итогам ХХV Всероссийского конкурса на лучшую строительную организацию, 
предприятие строительных материалов и стройиндустрии дипломом «Элита строи
тельного комплекса России за 2020 год, Золотой фонд строительной отрасли» III сте
пени награждено ЗАО МПК «КРЗ».

По итогам ХХV Всероссийского конкурса на лучшую строительную организацию, 
предприятие строительных материалов и стройиндустрии дипломом «Элита стро
ительного комплекса России за 2020 год, Золотой фонд строительной отрасли»  
III степени награждено ЗАО «Рязанский кирпичный завод». Предприятие стало ли
дером строительного комплекса России.

По итогам ХVII Всероссийского конкурса на лучшую проектную, изыскательскую 
организацию дипломом III степени награждено ООО «Проектный институт «ПРОМ
ГРАЖДАНПРОЕКТ». Генеральный директор проектного института Валерий Владими
рович Кираковский награжден орденом «За заслуги в строительстве».
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Занесены на областную Доску почета  
строителей

– АНТОШКИНА Ольга Ивановна – начальник отдела цено-
образования и мониторинга цен строительных ресурсов ГАУ 
РО «Центр госэкспертизы Рязанской области»

– АЛЕХИНА Эльвира Евгеньевна – руководитель отдела стро-
ительного контроля ООО «ТСК «Реконструкция»

– БАЕВ Владимир Сергеевич – директор ООО «МПФ 
«КВАДР»

– БАКЛЫКОВ Павел Борисович – электрослесарь ООО «За-
вод ЖБИ-5»

– БАКОВЕЦКИЙ Леонид Станиславович – директор по стро-
ительству ООО СЗ «Восток» группы компаний «ЕДИНС-
ТВО»

– БРОНИН Владимир Александрович – водитель 1 класса 
ООО «СМУ-44»

– ВАРИН Александр Сергеевич – прораб ООО «Капитал-
62 – строитель жилья»

– ГУЛЬЦЕВА Ольга Николаевна – начальник цеха автотранс-
порта и спецтехники АО «Михайловцемент»

– ЕВДОКИМОВ Павел Григорьевич – заместитель генераль-
ного директора ЗАО «ЭПАРМ»

– ЕРЕМИН Максим Александрович – слесарь-монтажник ООО 
«Новый дом» ГК «Стройпромсервис»

– ЖОШКИН Сергей Васильевич – механик ООО «Железобе-
тонный комбинат «Техномонолит»

– ЗЕНИН Владимир Николаевич – первый заместитель гене-
рального директора АО «Порт Коломна»

– КОЖИНОВ Василий Дмитриевич – заместитель директора 
ООО «Двери Рязани»

– КОРНЫШЕВА Наталия Васильевна – мастер производствен-
ного обучения Рязанского строительного колледжа

– КРЕМЕНЕВ Роман Петрович – электрогазосварщик ПК 
«Квант»

– КРЮЧКОВ Александр Михайлович – машинист АО «Ке-
рамзит»

– КОЗИКОВА Ирина Николаевна – старший преподаватель 
кафедры ПГС Рязанского института (филиала) Московского 
политехнического университета

– КУЗНЕЦОВ Дмитрий Сергеевич – руководитель энергоком-
плекса, главный энергетик ООО «Рязанский завод железобе-
тонных изделий № 2»

– КУЗНЕЦОВ Владимир Анатольевич – прораб компании 
«МИР КРОВЛИ»

– ЛАЗАРЕВ Борис Николаевич – начальник участка ООО 
«Группа компаний «Зеленый сад»

– ЛИТВИНОВ Дмитрий Михайлович – начальник отдела эко-
номики министерства строительного комплекса области

– МАКАРОВА Светлана Евгеньевна – заместитель начальника 
арматурного цеха ООО «Рязанский завод ЖБИ-3»

– ПЛАТОНОВ Станислав Александрович – технический ди-
ректор ООО «Фибратек»

– ПОЛИКАРПОВА Надежда Сергеевна – бухгалтер ООО 
«ПК Стрим»

– РОДИОНОВА Людмила Юрьевна – инженер-сметчик ООО 
«Спасские пески»

– САМЕДОВ Али Аманулла оглы – машинист ЗАО МПК «КРЗ»

– САФОНОВ Александр Иванович – маркшейдер ЗАО «Ря-
занский кирпичный завод»

– САФРОНОВА Елена Сергеевна – ведущий инженер стро-
ительной лаборатории ОАО «Рязаньстрой»

– СЕРДЮК Владимир Иванович – главный архитектор проек-
тов ООО «ПИ «Промгражданпроект»

– СТАНИЕВСКИЙ Леонид Алексеевич – технический директор 
ЗАО «Рязанский центр аттестации сварки»

– СУЧКОВ Сергей Анатольевич – прораб АО «РМПМК-4»

– ТАРАСОВ Владимир Валерьевич – главный механик ООО 
«Шиловское ХДПМУ»

– ЧИБИЗОВ Владимир Борисович – начальник ПТО ООО 
«Шереметьевский проспект» ГК «Стройпромсервис»

коллектиВы

– Рязанский институт (филиал) ФГАОУ ВО «Московский по-
литехнический университет – директор Мурог Игорь Алек-
сандрович

– ЗАО «Многоотраслевая производственная компания «КРЗ» – 
генеральный директор Мееревич Евгений Константинович

– ООО «Группа компаний «Зеленый сад» – директор Само-
хин Алексей Викторович

– ООО «Рязанский завод железобетонных изделий № 2» – ге-
неральный директор Костюшин Юрий Михайлович

благоДарность министерстВа  
строительстВа и жилищно-коммунального 

хоЗяйстВа российской ФеДерации  
объяВлена

– АЛПАТОВОЙ Римме Дмитриевне – заместителю началь-
ника проектно-сметного отдела Государственного казенно-
го учреждения Рязанской области «Управление капитального 
строительства Рязанской области» 

– БАХИРЕВУ Станиславу Дмитриевичу – заместителю дирек-
тора ООО «СМУ-44» 

– КУЛЕШОВУ Юрию Геннадьевичу – первому заместителю 
министра строительного комплекса Рязанской области

– МИХАЙЛОВУ Илье Игоревичу – прорабу ООО «МЕГА РЕ-
СУРСЫ» 

– ТИМЧЕНКО Владимиру Леонидовичу – генеральному дирек-
тору ООО «Строительные технологии» 

почетным Знаком «строительная слаВа»  
награжДены

– АКСЕНОВА Елена Геннадьевна – инженер по качеству ООО 
«Завод ЖБИ-5»

– АГЕЕВ Сергей Петрович – генеральный директор ООО «Же-
лезобетонный комбинат «Техномонолит»

– БОРИСОВА Ирина Алексеевна – старший преподаватель 
кафедры ПГС института (филиала) Московского политехничес-
кого университета

– ВАЛЬЦЕВ Сергей Анатольевич – формовщик ООО «Рязан-
ский завод ЖБИ-3»

– ВЕКОВИЩЕВ Геннадий Викторович – директор ООО «Ши-
ловское ХДПМУ»

– ГРИШАНКИН Алексей Константинович – начальник ППО 
ООО «Шиловское ХДПМУ»

– ГУРЩЕНКОВ Павел Валентинович – генеральный директор 
ООО «Двери Рязани»

н а г р а ж Д е н и я

Д ень строителя – праздник людей 
самой мирной и созидательной 

профессии. Все в городе создано 
их трудом: каждый кирпич и в сте-
нах успенского собора рязанского 
кремля, и в стенах новостроек уло-
жен умелыми руками созидателей. 
тысячи рязанцев благодарны строи-
телям за новое жилье в комфортных 
районах с уютными дворами, за до-
роги, корпуса промышленных пред-
приятий, школы, больницы,  детские 
сады.

История «Северной Компании», од-
ного из старейших застройщиков регио-
на, – это история 20 летнего успешного 
сотрудничества с городской админист-
рацией в непростом деле развития Ряза-
ни. С 1999 года «Северная Компания» не 
только возводила жилые дома, строила 
и ремонтировала социальные объекты, 
создавала туристическую инфраструк-
туру, но и приходила на помощь рязан-
цам, пострадавшим от действий недоб-
росовестных застройщиков. Архитекто-
ры «Северной Компании» создали целый 
ряд объектов, сформировавших образ 
современной Рязани: элитный «Дом на 
Щедрина», самый высокий дом города – 
ЖК «Паруса», четырехзвездочный отель 
в европейском стиле «Старый город» на 
Лыбедском бульваре.

Сейчас, жилищное строительство в Рос-
сии идет опережающими темпами. В этом 
году «Северная Компания» уже вручила 
ключи более чем двумстам новоселам, а до 
конца года новым собственникам планиру-
ется передать еще более тысячи квартир. 
Реализуются крупномасштабные, уникаль-
ные для нашего города проекты: началось 
строительство второго корпуса ЖК «Мет-
ропарк» на Московском, единственного в 
Рязани жилого комплекса с собственной 
набережной, готовится к сдаче новый ЖК 
бизнес-класса в Горроще – «Дом на Полета-
ева», новостройка с подземным паркингом 
рядом с ЦпКиО, ждет новоселье и будущих 
жильцов 4-го корпуса ЖК «Северный» в 
Дашково-Песочне. 

Уважаемые работники и ветераны 
строительной отрасли, сотрудники и кол-
леги, поздравляем вас с профессиональным 
праздником – Днем строителя! Ваш тяже-
лый труд, ваш профессионализм и талант 
cоздают новый облик Рязани как современ-
ного города, хранящего архитектурные ше-
девры прошлого. Спасибо за ваше мастерс-
тво, ответственность и верность профес-
сии. Сердечно желаем вам новых побед и до-
стижений, упорства в реализации постав-
ленных задач, дальнейших успехов в работе, 
оптимизма, здоровья и благополучия! 

Искренне ваша,  
«Северная Компания»

Двадцать лет вместе

В прошлом году на улице головнина 
в р.п. старожилово введен в эксплу-

атацию долгожданный и востребован-
ный объект – физкультурно-оздорови-
тельный комплекс «адмирал», постро-
енный в рамках федерального проекта 
«развитие физической культуры и спор-
та» и проекта «единой россии» «Детский 
спорт». жители нашего района, а осо-
бенно спортсмены, давно испытывали 
потребность в подобном спортивном со-
оружении. 

С просьбой о строительстве ФОКа к губер-
натору Николаю Любимову, председателю ко-
митета по бюджету и налогам Государственной 
Думы, депутату от Рязанской области Андрею 
Макарову ранее обращались жители района на 
личных приемах. 

Спортивный комплекс рассчитан на 197 
мест. Сметная стоимость объекта составила 
122,5 миллиона рублей. ФОК состоит из двух 
блоков разной этажности. Материальная база 
включает в себя 25-метровый бассейн с трибу-
нами, универсальный зал для игровых видов 
спорта и другие залы, а также вспомогатель-
ные помещения. 

На базе ФОКа действуют отделения по пла-
ванию, баскетболу, мини-футболу, боксу. Кро-

ме того, специалисты оказывают платные услу-
ги населению. Новый комплекс укомплектован 
квалифицированными тренерами, оснащен 
современным оборудованием. 

Мы рады, что даже в такой сложной эконо-
мической ситуации спортивный комплекс пу-
щен в эксплуатацию без нареканий и задержек. 
С момента его открытия в Старожилове стали 
чаще проводиться спортивные соревнования, 
товарищеские турниры. 

Поздравляю работников отрасли с професси-
ональным праздником. Строитель – не просто 
профессия, а призвание. Именно они создают то, 
без чего невозможно существование человека, – 
условия для комфортной и благополучной жизни. 
Все новое, что появляется в нашем регионе – жи-
лые дома, социальные объекты, развитая инф-
раструктура, создано их руками. 

Искренне благодарю строителей за профес-
сионализм, ответственность, созидательную 
работу, в которую вложена частица души. Же-
лаю всем работникам строительного комплекса 
успешных трудовых будней, роста мастерства, 
личного благополучия, оптимизма и увереннос-
ти в завтрашнем дне. 

Александр Татарников,
глава администрации  

Старожиловского района

П ожалуй, самая главная примета 
последних лет в микрорайоне сте-

кольный города скопина – это строи-
тельство двух новеньких пятиэтажек. 
и хотя порой шум машин, подъемных 
кранов и самосвалов создает неудобс-
тва для жителей близлежащих домов, 
все же радости на их лицах больше. 
Во-первых, сам микрорайон преобра-
жается. и за будущих новоселов ра-
достно. они наконец-то будут жить в 
современных домах со всеми комму-
нальными удобствами. 

– Это строительство стало возможно бла-
годаря фонду содействия реформированию 
объектов ЖКХ Российской Федерации, – рас-
сказала начальник Скопинского городского 
отдела капитального строительства Алевти-
на Гуськова. – Мы заключили контракт с ДК 
«Русь» на проектирование, строительство и 
ввод в эксплуатацию жилого многоквартир-

ного дома на улице Пирогова. Подрядчик 
очень ответственно подошел к делу, выпол-
нил все условия и наказы. Достигнуто полное 
взаимопонимание.

– Со стороны городской администрации 
этому предшествовала большая подготови-
тельная работа, – рассказывает заместитель 
главы администрации города Александр До-
кукин. – Сформировали списки тех, кому тре-
буется переселение из аварийного жилья. 
Затем получили положительное заключение 
от отдела градостроительства, разработали 
аукционную документацию и после торгов 
заключили контракт. Впервые все хлопоты – 
от проектирования до ввода в эксплуатацию 
домов – взяла на себя подрядная организация 
ООО «Домостроительная компания «Русь» 
под руководством Владимира Ходова. Рань-
ше все было по-другому.

Cо временем дaжe caмoe нaдeжнoe жильe 
пpиxoдит в нeгoднocть и eгo нe вceгдa мoж-
нo oтpeмoнтиpoвaть. B peзyльтaтe жить в 

праздник будет и на этой улице
В СКОПИНСКОМ РАЙОНЕ УСПЕШНО РЕАЛИЗУЕТСя ПРОГРАММА ПЕРЕСЕЛЕНИя ИЗ ВЕТХОГО ЖИЛЬя

Возведен  
спортивный комплекс

строят на века
В последние годы сасово меняет 

свой облик именно благодаря тру-
ду строителей. одним из масштабных 
проектов, реализованных в городе, 
стал уже известный многим спортивно-
рекреационный кластер «парк стрит». 
строители пк «квант» начали благоус-
тройство парка 40 лет Влксм в июне 
2019 года, а в декабре состоялось его 
открытие. Всего за полгода рабочие 
благоустроили почти 24 гектара зеле-
ной зоны. 

Это было не просто благоустройство, а 
практически заново отстроенный парк. Раз-
рабатывая проект, мы попытались увидеть 
парк максимально функциональным, вос-
требованным всеми категориями наших жи-
телей в любое время года. Строителям воп-
лотить все это в жизнь было очень непросто. 
Во-первых, здесь было проведено большое 
количество подземных работ. Глазу обычного 
посетителя парка эти работы сегодня не вид-

ны, но они были очень затратными и матери-
ально, и физически. Все коммуникации – под 
землей. Здесь проложено большое количест-
во пешеходных и велодорожек. Они сделаны 
там, где никогда не было даже тропинок. И 
теперь можно без труда добраться в любую 
часть парка. Организован искусственный 
водоем – пруд, зона фуд-корта, спортивные 
и рекреационные объекты. И все это – прак-
тически за полгода. 

Говорить, что все благоустройство прово-
дилось на 24 гектарах, не совсем верно. В рам-
ках проекта сасовские строители преобразили 
также площадь перед МКЦ. Теперь она стала 
в несколько раз вместительнее и комфортнее. 
Здесь проводятся самые масштабные городс-
кие празднования. Рабочие проложили вдоль 
всего микрорайона Северный велодорожку, 
ведущую в парк, и обустроили рядом с объ-
ектом просторную парковку.

В Сасове в последние годы строителя-
ми реализуется много проектов. Особо от-
мечу организации, выполняющие практи-

чески все строительные работы в нашем 
городе. Это ПК «Квант», ООО «СтройТех», 
ООО «Мастер» и ООО «Синтегран». Думаю, 
что первая организация в представлении 
на территории Рязанской области не нуж-
дается. Ее строители возвели множество 
объектов во всем регионе, в том числе са-
мые масштабные проекты нашего Сасова. 
«Парк Стрит» – это тоже их заслуга. Мно-
гим известен наш ФСК «Планета спорта» и 
бассейн «Нептун». Эти объекты также воз-
вел «Квант». Сегодня рабочие этой органи-
зации строят школу № 1. 

Остальные три организации – местные, са-
совские. Строители ООО «СтройТех», напри-
мер, в прошлом году реализовали концепцию 
развития исторической части города «Купе-
ческое наследие». Этот проект по своим мас-
штабам мало чем уступает благоустроенному 
в 2019 году парку. Строительные организации 
«СтройТех» и «Мастер» берутся практически 
за все работы по благоустройству города. Не 
уступает и ООО «Синтегран». Рабочие этой 

организации проводят капитальный ремонт 
во многих наших учреждениях, а также реа-
лизуют проекты в рамках программы «Подде-
ржка местных инициатив». Все четыре орга-
низации в Сасове считают своими, надежны-
ми и добросовестными. Их сотрудники стро-
ят на века, на совесть. Наверное, потому что 
это родной для них город. А для себя строить 
иначе просто невозможно. 

Спасибо каждому строителю области, ко-
торый когда-либо трудился в Сасове. Вы – на-
стоящие профессионалы, ответственно от-
носящиеся к своему благородному делу. Ведь 
что может быть более почетным, чем стро-
ить дома, школы, детские сады и больницы. 
Вы делаете жизнь людей уютнее, когда благо-
устраиваете улицы и проспекты. Желаю вам 
реализовать еще массу интересных проектов, 
которые мы постараемся разработать вмес-
те с проектировщиками. 

Евгения Рубцова,
глава администрации города Сасово

нем становится не только некомфортно, но 
и небезопасно. И в Скопине есть такие дома, 
которые нe иcпpaвить ни кaпpeмoнтoм, ни 
peкoнcтpyкциeй. Только программа рacceлe-
ния помогает решить эту проблему. 

– Некоторые дома построены еще в пяти-
десятые годы, – рассказывает Алевтина Гусь-
кова, – поэтому строительство двух новостро-
ек на улице Пирогова воспринимаем как по-
дарок. Всего в городе признаны аварийными 
тридцать домов, семь из них уже расселены.

– Один дом на ул. Пирогова практически 
уже готов, – говорит прораб Сергей Сучков. – 
Строительство второго идет по графику. Не-
смотря на жаркую погоду, ежедневно здесь 
работают более двадцати человек из десяти 
подрядных организаций.

Строительство находится под постоянным 
контролем. Представители администрации – 
частые гости на строительной площадке. И 
почти каждый день сюда приходят скопинцы, 
которые станут новоселами. Они с интересом 
наблюдают, как буквально на ровном месте 
вырос сначала один дом, теперь на подходе 
второй. Ждут новоселья семьи Захаровых, 
Ямалиевых и другие. Сейчас идет процесс 
оформления.

В новых домах все продумано до мелочей. 
В просторном холле – три квартиры. Каждая 
из них построена с учетом той площади, в ко-
торой люди проживают сегодня. Отопление 
индивидуальное, а это значит, что за тепло в 
квартире платить можно будет намного мень-
ше, чем они платят сегодня. Уже одно это впе-
чатляет будущих новоселов. Вся внутренняя 
отделка выполнена не только качественно, 
но и с большой любовью. Обои выбраны с 
учетом расположения квартир относитель-
но солнечного освещения: где-то посветлее, 
где-то наоборот. В новом доме есть откры-
тый лифт для людей с ограниченными воз-
можностями. И весь этот комфорт достается 
новоселам совершенно бесплатно – заноси 
мебель и живи в свое удовольствие. Вряд ли 
кто (как это было раньше) начнет свое ново-
селье с ремонта или перепланировки. Стро-
ители ДК «Русь» очень старались и сделали 
все на совесть. Они уверены, что люди будут 
вспоминать их добрым словом.

В октябре планируется ввести жилье в 
эксплуатацию и заселить новые квартиры. 
Но прежде в Стекольном приведут в порядок 
территорию, построят детскую площадку, по-
садят деревья и кустарники. И на улице Пи-
рогова будет праздник. 
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С опытом прошлого –  
в будущее
Картонно-рубероидный завод находится  
в постоянном развитии

в целях достижения показателей, ко-
торые установлены национальны-

ми и федеральными проектами «жи-
лье и городская среда» и «Безопасные 
и качественные дороги», перед стро-
ителями поставлены задачи серьез-
ного преобразования инвестиционно-
го процесса. По мнению сотрудников 
«Федерального центра нормирования, 
стандартизации и технической оценки 
соответствия в строительстве» необхо-
димо было начать с подготовки новой 
редакции перечня обязательных тре-
бований в строительстве. За 2020 год 
было сокращено порядка 3 тысяч таких 
требований, и в этом году работа про-
должается. В мае был утвержден об-
новленный список, который переводит 
3,8 тысячи требований из разряда обя-
зательных в статус рекомендуемых. По 
состоянию на июль остается порядка 4 
тысяч обязательных требований. 

Новый перечень стандартов и сводов пра-
вил, применение которых на обязательной 
основе обеспечивает соблюдение «Техни-
ческого регламента о безопасности зданий 
и сооружений», вступает в силу с сентября 
2021 года. Стоит задача создания единой 
государственной информационной системы 
обеспечения градостроительной деятельнос-
ти (ГИС ОГД). 

Национальное объединение строите-
лей (НОСТРОЙ) активно участвует в плане 
реформирования ценообразования в стро-
ительстве, по которому отрасль должна в 
2022 г. перейти на ресурсно-индексный ме-
тод, где ключевым инструментом выступает 
Федеральная государственная информацион-
ная система ценообразования в строительс-
тве (ФГИС ЦС). 

Важнейшим комплексом мер реформиро-
вания строительной отрасли НОСТРОЙ счи-
тает переход на технологию информацион-
ного моделирования. Хотя, по его мнению, 
этот процесс быстрым и гладким не будет, 
так как имеются серьезные риски при циф-
ровизации стройотрасли. Среди них – отсутс-
твие электронного взаимодействия между 
большим количеством функционирующих 
сегодня в строительной сфере информацион-
ных систем, когда у большинства участников 

даже нет доступа к ГИС, что не позволяет сде-
лать ГИСОГД единой цифровой площадкой 
строительной отрасли. 

Кроме того, по словам главы нацобъедине-
ния, остро стоит проблема цифровой грамот-
ности участников отрасли. Здесь проблемы 
кроются в отсутствии компетенции госзаказ-
чиков и других участников отрасли по работе 
с цифровыми данными и документами в ин-
формационных системах, в отставании в циф-
ровизации отдельных участников стройотрас-
ли, а также в высоком пороге вхождения.

Для реализации перехода строительства 
в цифру на всех этапах жизненного цикла, 
считают в НОСТРОЙ, необходимо обучение 
всех участников процесса. Решением здесь 
может стать Единая цифровая среда строи-
тельной отрасли. Для этого личные кабине-
ты, информационные системы, ГИС должны 
предусматривать обмен цифровыми данны-
ми на основе открытых форматов. 

НОСТРОЙ предлагает сформировать на 
базе строительных СРО цифровой профиль 
деловой репутации каждой генподрядной 
организации, который можно использовать 
при проведении отбора исполнителей по 
строительным контрактам; создать специ-
ализированный кадровый ресурс в облас-
ти строительства, единую платформу для 
формирования и хранения электронной ис-
полнительной документации, а также элек-
тронный инспектор по охране труда в стро-
ительстве. Отдельным блоком предлагается 
развивать электронные сервисы для ИЖС. 
Также НОСТРОЙ считает, что непрерывное 
образование в течение всей жизни становит-
ся неотъемлемым условием профессиональ-
ной деятельности. 

Строительные организации г. Рязани, 
входящие в Ассоциацию саморегулируемая 
организация «Объединение рязанских строи-
телей» активно участвуют в выполнении ука-
занных выше национальных проектов. Они 
возводят жилые дома, социальные объекты, 
дороги и дорожные сооружения не только 
в Рязанской, но и в других областях (Туль-
ской, Московской, Тверской). Их участие в 
возведении объектов капитального строи-
тельства за пределами своего региона сви-
детельствует о доверии заказчиков к нашим 
строителям. 

Алексей Торопцев 

с момента основания в 
1920 году и по сей день 

рязанский строительный кол-
ледж имени героя Советско-
го Союза В.а. Беглова являет-
ся одним из наиболее извес-
тных и престижных учебных 
заведений рязанской облас-
ти. Образование, полученное 
в колледже, отвечает совре-
менным требованиям. За годы 
своей работы колледж выпус-
тил тысячи специалистов высо-
кой квалификации, которые 
заняты в строительной отрасли 
не только области, но и стра-
ны. его выпускники работают в 
государственных учреждени-
ях, коммерческих структурах, 
строительных компаниях и ор-
ганизациях различных форм 
собственности.

В 2012 году к колледжу было 
присоединено профтехучилище 
№ 3, что укрепило лидирующие 
позиции колледжа на рынке об-
разовательных услуг региона, при 
этом сохранив отраслевую направ-
ленность. Учебное заведение уже 
давно стало символом качества 
и успешности, главным центром 
подготовки конкурентоспособ-
ных специалистов, руководите-
лей среднего звена и инженерно-
технических работников, а также 
квалифицированных рабочих для 
строительной отрасли и жилищ-
но-коммунального хозяйства ре-
гиона. Увеличивается количество 
выпускников, получивших крас-
ные дипломы. 

Директор колледжа Александр 
Суслов утверждает: «Мы занимаем 
одну из лидирующих позиций на 
рынке образовательных услуг ре-
гиона, стремимся шагать в ногу со 
временем». 

Сегодня в Рязанском строитель-
ном колледже им. Героя Советс-
кого Союза В.А. Беглова готовят 
специалистов по направлениям 
«Строительство и эксплуатация 
зданий и сооружений», «Монтаж и 
эксплуатация оборудования и сис-
тем газоснабжения», «Управление, 
эксплуатация и обслуживание мно-
гоквартирного дома», «Техничес-
кое обслуживание и ремонт авто-

транспорта», «Дизайн» «Земельные 
и имущественные отношения», а 
всего по 21 направлению. Занятия 
проходят в прекрасно оборудо-
ванных кабинетах, лабораториях  
(а их здесь 18), учебных мастерс-
ких с новым современным обору-
дованием, на полигонах. Да и само 

административное здание сегодня 
выглядит современно и красиво. 
Эти и многие другие моменты спо-
собствуют росту престижа учебно-
го заведения. 

Не так давно в колледже поя-
вилась еще одна рабочая специ-
альность – дизайнер по отраслям. 

Студентов учат работать не только 
с красками, но и с декоративной 
штукатуркой. А еще здесь осваива-
ют компьютерный дизайн – специ-
альные программы, позволяющие 
проектировать интерьер помеще-
ний, заниматься разработкой лан-
дшафтных решений.

– В прошлом году был успешно 
реализован национальный проект 
«Образование» по направлению 
«Строительство», что позволило об-
новить и модернизировать матери-
ально-техническую базу колледжа и 
тем самым достичь высокого уровня 
подготовки специалистов, соответс-
твующего мировым стандартам, по 
стандартам Вордлскиллс Россия, – 
рассказывает директор Александр 
Суслов.

В рамках федерального проекта 
«Молодые профессионалы» нацио-
нального проекта «Образование» в 
колледже построено 5 современных 
учебных мастерских по следующим 
компетенциям: технология инфор-
мационного моделирования BIM, 
геодезия, сантехника и отопление, 
монтаж и эксплуатация газового 
оборудования, облицовка плиткой. 
Для проекта закупили современное 
оборудование: роботизированные и 
электронные тахеометры, комплек-
ты ручных инструментов TECEflex, 
ЖК-панели, 3D-принтер и компью-
терное оборудование. Это позволит 
осуществлять подготовку кадров 
для строительной сферы на уровне 
международных стандартов Ворлд-
скиллс.

– КаретниКова светлана вениаминовна – старший препо-
даватель кафедры пГс рязанского института (филиала) мос-
ковского политехнического университета

– Краснова ольга алексеевна – экономист ооо сз «ок-
ские просторы» ГК «стройпромсервис»

– Лабин александр сергеевич – начальник конструкторско-
го отдела ооо «рязанский»

– семенов иван сергеевич – гл. инженер ооо «Железо-
бетонный комбинат «техномонолит»

– Шераухова Юлия сергеевна – начальник отдела строитель-
ных технологий ооо «рязаньстрой» и ГК «стройпромсервис»

ПОчетнОй грамОтОй рОССийСкОгО  
СОюЗа СтрОителей награждены

– антоненКо максим владимирович – старший препода-
ватель кафедры пГс института (филиала) московского поли-
технического университета

– байдов антон владимирович – доцент кафедры пГс ря-
занского института (филиала) московского политехнического 
университета

– воробЬев александр александрович – зам. начальника бе-
тоносмесительного узла ооо «рязанский завод Жби-3»

– вдовин николай алексеевич – водитель ооо «Железо-
бетонный комбинат техномонолит»

– ГадЖимурадов артем азикович – оператор зао «рязан-
ский кирпичный завод»

– ГриШанКин алексей Константинович – начальник ппо 
ооо «Шиловское хдпму»

– КудяКов владимир аминьевич – машинист ооо «рязан-
ский завод «Жби-3»

– КарпуШина нина николаевна – старший преподаватель 
рязанского института (филиала) московского политехничес-
кого университета

– КоЛесниКов владимир петрович – водитель ооо «стК 
«веК»

– КоЛЛе андрей сергеевич – оператор бсу ооо «Железо-
бетонный комбинат техномонолит»

– миронов александр анатольевич – формовщик ооо 
«рязанский завод Жби-3»

– моторыГин алексей борисович – электросварщик ооо 
«новый дом» ГК «стройпромсервис»

– орЛова марина Геннадьевна – инженер ооо «пи «пром-
гражданпроект»

– попов владимир иванович – водитель ооо «стК «веК»

– сидоров сергей анатольевич – мастер ооо «завод 
Жби-5»

– сосенКов валерий алексеевич – электросварщик ооо 
«новый дом» ГК «стройпромсервис»

– сизенЦова татьяна васильевна – медработник зао «ря-
занский кирпичный завод»

– смоЛяКова ольга сергеевна – главный бухгалтер «пи 
«промгражданпроект»

– тарабанов александр иванович – главный архитектор 
«пи «промгражданпроект»

– ФиноГенова татьяна александровна – заместитель глав-
ного бухгалтера ооо «Шиловское хдпму»

диПлОмОм российского Союза строителей  
награжден 

– ГоЛЬм денис Юрьевич – генеральный директор ооо 
«Фибратек»

ЗВание «ПОчетный раБОтник СтрОительСтВа  
и архитектуры ряЗанСкОй ОБлаСти»  

ПриСВОенО 

– вЛасовой Любови александровне – заместителю на-
чальника отдела строительного контроля Государственного 
казенного учреждения рязанской области «управление капи-
тального строительства рязанской области» 

– ГЛазКову игорю сергеевичу – прорабу ао «рязанская 
мпмК-4»

– соЛовЬеву Юрию павловичу – прорабу ооо «март» 

Почетным знаком «За ЗаСлуги Перед  
ряЗанСкОй ОБлаСтью» награждена 

– КузнеЦова Лидия викторовна – заместитель главы адми-
нистрации александро-невского района 

 Памятным ЗнакОм  
гуБернатОра ряЗанСкОй ОБлаСти 

«БлагОдарнОСть От Земли ряЗанСкОй» 
награждены 

– беЖина елена владимировна – инженер пЭо ооо «тсК 
реконструкция-строй»

– ведеШКин виталий анатольевич – машинист вращающих-
ся и шахтных печей ао «михайловцемент» 

– Краснов антон александрович – начальник участка ооо 
«стройальянс»

– КрЮЧКова валентина ивановна – инженер ооо «Квант-
проеКт»

– ЛиКизЮК иван Григорьевич – прораб ооо «Группа Ком-
паний «русский дом»

– маЛин анатолий николаевич – машинист пК «Квант»

– марКина елена ивановна – начальник лаборатории ооо 
«завод Жби – 5»

– наздрЮхин алексей николаевич – прораб ооо «меГа 
ресурсы»

– ненахов дмитрий Юрьевич – прораб ооо «мармаКс 
инжиниринг»

– поЛяКов анатолий михайлович – наладчика Кипиа зао 
«рязанский завод силикатных изделий»

– роЖнов валерий павлович – главный энергетик пК«опс-
ШиЛово»

– ходов владимир никитович – генеральный директор ао 
«рязанская мпмК-4»

– ЦветКова елена николаевна – начальника отдела зао

мпК «Крз»

– Чувин вячеслав евгеньевич – мастер ооо «серебрянский 
цементный завод».

ПОчетнОй грамОтОй гуБернатОра  
ряЗанСкОй ОБлаСти награждены

– авдеев алексей владимирович – плотник пК «Квант»

– ГорШКов владимир васильевич – директор зао «рязанс-
кий кирпичный завод»

– дмитриев дмитрий сергеевич – прораб «техзаказчик сК»

– доронина елена борисовна – зам.начальника отдела 
контроля и надзора в области долевого строительства минис-
терства строительного комплекса рязанской области

н апомним, что предприятие, которое 
сегодня возглавляет евгений мее-

ревич, – одно из старейших в области. у 
завода богатая история и почти 60-лет-
ний опыт производства кровельных и 
гидроизоляционных материалов. Завод 
создавался для обеспечения москвы и 
центральной россии прогрессивным для 
того времени материалом – руберои-
дом. 

Сегодня – это многопрофильное предпри-
ятие, постоянно внедряющее передовые тех-
нологии. Несколько лет назад на заводе был 
реализован один из самых масштабных про-
ектов – смонтирована новая технологическая 
линия по производству битумной черепицы. 
Теперь в ее производстве более сорока цвето-
вых решений и пять форм нарезки.

На предприятии используется лучшее 
отечественное и импортное оборудование. В 
прошлом году, например, начато производс-
тво формы нарезки Fusion с уникальной гео-
метрией рисунка и эффектом объема за счет 
увеличенной толщины. Благодаря модерни-
зации мастичного цеха в два раза возросло 
производство этой продукции. На заводе про-

ведена модернизация производства, смонти-
рован обновленный резательный цилиндр на 
агрегат по производству гибкой черепицы 
новой формы нарезки «Фьюжн», установи-
лен итальянский станок Boato International. 
С его помощью наматывают мягкие кровель-
ные материалы, которые после собирают в 
паллеты и упаковывают в термоусадочную 
пленку. 

Почти тридцать лет назад компания «КРЗ» 
начала успешную экспортную деятельность. В 
настоящее время доля экспорта в общем объ-
еме реализованной продукции составляет 21 
процент. Поставки осуществляются более чем 
в тридцать стран мира. В основном это рулон-
ные кровельные материалы, гибкая черепи-
ца, мастики. Интенсивно развивается прода-
жа полимерно-битумного вяжущего ПБВ. По 
итогам прошлого года компания заняла пер-
вое место в конкурсе «Экспортер года в сфере 
промышленного производства»

В следующем году МПК «КРЗ» будет отме-
чать 60-летие. И специалисты предприятия 
продолжают работу над тем, чтобы своевре-
менно внедрялось все новое и передовое в 
производстве кровельного, битумного и бу-
мажного производства.

новые ориентиры
в сентябре вступает в сиЛу новый переЧенЬ стандартов  
и сводов правиЛ 

Соответствует мировым стандартам
поЧти триста выпусКниКов поЛуЧиЛи путевКу в ЖизнЬ в рязансКом строитеЛЬном КоЛЛедЖе 
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Кто-то наверняка скажет, как это здоро-
во – с детства приучать ребенка к труду. На 
свежем воздухе да на парном молоке рос па-
цан крепким и здоровым, общался с друзья-
ми. Все были спокойны и уверены в том, что 
парень нашел свой путь и обязательно из него 
получится достойный человек, хороший хозя-
ин. Так было до тех пор, пока отец не заме-
тил в нем перемены. Не в лучшую сторону. 
Он забеспокоился и однажды пригласил его 
поработать на стройке. Для того чтобы сын 
понял, как деньги достаются. Сергей, поду-
мав, согласился. 

Шел 1992 год. Сергею Сучкову исполнилось 
семнадцать, и он еще не определился, кем он 
хочет стать, чего добиться в жизни. Пришел 
на стройку, взял в руки лопату и делал все, что 
скажут старшие. Домой приходил уставшим на-
столько, что уже было не до встреч с друзьями. 
Ладони горели, спина ныла. Ужинал и букваль-

но с ног валился. Но он не сдавался. Тогда он, 
может, впервые задумался о выборе профессии. 
Первая стройка стала для него и школой му-
жества, и познанием его будущей профессии. 
Оказалось, что парень умеет держать данное 
слово, когда надо – требовать. Он учился рабо-
тать ответственно и добросовестно.

По совету отца Сергей решил поступать в 
Рязанский строительный колледж, тогда еще 
техникум. Не потому, что он был таким уж пос-
лушным, а просто понял, что строительство – 
это невероятно сложный процесс, который 
включает в себя множество этапов. Именно 
здесь, на площадке, он понял, что задача строи-
теля как раз и состоит в том, чтобы максималь-
но точно все рассчитать, выбрать участок, оп-
ределить его возможности, подобрать фунда-
мент и на нем построить хорошее здание. А для 
этого нужны знания. В строительном колледже 
Сергей Сучков сделал для себя окончательный 

выбор. С хорошими оценками получил диплом 
и затем поступил в Рязанский «политех».

– К сожалению, институт я не закончил, – 
рассказывает Сергей. – Но за два года учебы 
в вузе я получил многое, что сегодня мне тре-
буется в работе. На продолжение не хватило 
времени – его забрала стройка.

В Рязанскую МПМК-4 Сергей Сучков при-
шел более десяти лет назад. Несмотря на то 
что он тяжело привыкал к новому коллективу, 
отношения сложились и с руководителем Вла-
димиром Ходовым, и с коллегами по работе. 
Конечно, далеко не сразу люди привыкали к 
его требованиям, нередко думали, что выслу-
живается. Но потом понимали, что он требо-
вателен не только к ним, но и к себе в первую 
очередь. Да и ничего лишнего не просит – 
просто требует делать все правильно и качес-
твенно, чтобы после люди могли сказать, что 
строители все сделали на совесть. В этом его 
правда, его совесть и ответственность.

Был такой случай, когда отделочники не-
качественно положили плитку. Сергей за-
метил брак и сказал, чтобы они переделали. 
Строители решили, что и так сойдет, а про-
раб успокоится и забудет. Сергей второй раз 
указал на брак в работе. И опять все оста-
лось по-прежнему. В следующий раз он, ни 
слова не говоря, просто разбил эту стенку 
и ушел. И только тогда строители исправи-
ли свой брак. Но уже в следующий раз каж-
дый из них понимал, что прораб все видит и 
все помнит, и что лучше сразу делать все ка-
чественно. Взрывной по характеру, импуль-
сивный, правдолюб, он остро чувствует не-
справедливость, всегда готов ответить, если 
сам допустил какую-то оплошность, но и от 
других требует того же. А еще он не связы-
вает свою жизнь с людьми, которые его не 
понимают и не ценят, еще хуже – оставляют 
в беде. Может, потому что сам всегда готов 
понять и помочь.

Прораб или производитель работ. Человек 
этой профессии должен грамотно распреде-
лить обязанности, наладить поставки строй-
материала, составить графики, продумать 
логистику подвоза грузов, уладить споры и 
конфликты, словом, должен уметь все. Суч-
ков все это знает и умеет. Именно под его ру-
ководством выполняется работа. Он же несет 
персональную ответственность и за качество 

строительства, и за здоровье работников, от-
слеживает нормы выработки, контролирует 
сроки сдачи объекта. И это далеко не все, что 
входит в обязанности прораба. Руководитель 
должен хорошо разбираться в людях и знать 
суть работ, которые они производят, сметное 
дело, уметь читать проектную документацию, 
а еще трудовое законодательство, правила ох-
раны труда, взаимодействовать с субподряд-
чиками. И даже уметь вести переговоры.

– Далеко не на каждой стройке есть такой 
прораб, как Сергей Сучков, – говорит о нем 
Владимир Ходов. – Грамотный, ответственный, 
глубоко порядочный человек. Я уверен: если 
на участке находится Сергей Анатольевич, все 
будет в порядке.

– Моя работа – это моя жизнь, – рассказы-
вает Сергей. – Я ни разу не пожалел, что вы-
брал профессию строителя. Пришел случайно, 
а остался навсегда.

С Сергеем Сучковым мы встретились в Ско-
пине. Здесь строители возводят многоквар-
тирные дома для переселенцев из аварийного 
фонда. Жара в тот день стояла невыносимая, 
но работа шла своим чередом. Его телефон зво-
нил нескончаемо. И на каждый звонок Сергей 
отвечал. И лишь иногда переходил на ненор-
мативную лексику. На стройке такое бывает. 
Здесь он – свой, доступный и понятный.

– В октябре сдача – надо успеть, – говорит 
Сучков то ли гостям, то ли самому себе.– Ду-
маю, успеем. 

За годы работы Сергей Сучков оставил 
на земле добрый след. Он построил три шко-
лы, больницу в Александро-Невском, дома и 
детский сад с бассейном в Листвянке, много 
других объектов. И в каждом из них осталась 
частичка его души. Как он сам признался, 
строительство – это его дорога, по которой 
он идет уверенно и гордо. Несмотря на то что 
большую часть своей жизни он проводит в ко-
мандировках, в тех местах, где строятся объ-
екты, дома его всегда ждут. Он любит после 
работы покопаться в земле. Это у него из де-
тства. Старается своими руками сделать всю 
строительную часть. Он все может, а главное, 
любит. Жена Лариса взяла за правило фото-
графировать каждый его построенный объ-
ект и составляет его трудовую летопись. Для 
истории. Ведь все, что делает сегодня прораб 
Сергей Сучков, имеет значение.

человек и его дело

В холле административного здания 
ЗАо «Рязанский кирпичный завод» 

оформлена фотовыставка с изобра-
жением памятных событий из жизни 
предприятия и бывшего генерального 
директора завода василия горшкова. 
Также представлены награды коллек-
тива завода и орден Почета, которого 
василий горшков был удостоен в честь 
своего 70-летия и 90-летия со дня осно-
вания предприятия.

До сего времени имя Василия Горшкова 
на слуху у всех, кто его знал, с кем работал 
много лет. Его фамилия стала своеобразным 
символом Рязанского кирпичного завода. 
«Горшковский кирпич» – так говорят в наро-
де. Здесь продолжают осуществлять его за-
мыслы и планы, совершенствовать техноло-
гические процессы.

Сегодня Рязанский кирпичный завод – сов-
ременное предприятие, победитель многих 
престижных всероссийских и региональных 
конкурсов, лауреат международного конкур-
са «Золотая медаль европейского качества», 
входит в Российскую ассоциацию работников 
керамической промышленности, объединя-

ющую более 40 заводов в разных регионах. 
Недавно коллекцию наград пополнил диплом 
лауреата премии «Гарант качества и надеж-
ности», который дает право использовать его 
в качестве товарной марки предприятия. Ря-
занский кирпичный завод стал победителем 
Всероссийского конкурса среди предприятий 
промышленности строительных материалов 
и награжден дипломом «Элита строительно-
го комплекса России». Продукция Рязанско-
го кирпичного завода сегодня востребована 
не только в нашем регионе, но и во многих 
других.

ЗА вклАд  
в РАЗвиТие РАйонА

В 92-й год рождения Старожиловского района митропо-
лит Рязанский и Михайловский Марк вручил епархиальные 
награды отличившимся жителям. Медалью благоверного 
князя Романа Рязанского в числе других награжден Гене-
ральный директор РМПМК-4 Владимир Никитович Ходов. 
Строители этой организации внесли большой вклад в раз-
витие района.

Глава района Александр Татарников, поблагодарив всех 
собравшихся, принявших участие в праздник, вручил по-
четные грамоты и благодарственные письма руководите-

лям предприятий и организаций района. Были подарки и 
благодарственные письма от депутата областной Думы Ста-
нислава Подоля, награды от Рязанского отдельного казачь-
его общества. 

одной комАндой
Глава Михайловского района Евгений Сидоров со своими 

коллегами принял решение о проведении совместных суб-
ботников на территории поселений. С радостью восприняла 
это сообщение глава администрации Голдинского поселения 
Евгения Куликова. Она считает, что в одиночку главы посе-
лений не всегда могут найти силы и средства, чтобы спра-

виться с множеством проблем территорий. Гораздо эффек-
тивнее решать их сообща.

Евгений Сидоров поблагодарил всех за поддержку иници-
ативы, за возможность прийти друг другу на помощь. 

нА ПРививку – всем коллекТивом
Наверное, не у всех работников Рязанского кирпично-

го завода была уверенность в необходимости прививки от 
ковида. Пример показал директор Владимир Горшков. Он 
вакцинировался сам, сделали прививки и его близкие. И на 
сегодняшний день провакцинированы почти все работники 
завода и члены их семей. 

– ДОРОФЕЕВ Николай Викторович – старший механик ООО 
«Рязанский завод железобетонных изделий № 2»

– ДЮКОВ Дмитрий Михайлович – директор ООО «СК Три-
умф»

– КУЗНЕЦОВ Сергей Михайлович – главный государственный 
инспектор межрегионального отдела государственного стро-
ительного надзора и надзора за саморегулируемыми органи-
зациями Приокского управления Федеральной службы по эко-
логическому, технологическому и атомному надзору

– КУРГУЗИКОВ Сергей Викторович – высотник ООО «Зеле-
ный сад»

– МОРКОВКИН Артем Валерьевич – прораб ООО «Март»

– ПЛАКСИН Артем Сергеевич – прораб ООО «Техзаказ-
чик СК» 

– РАПОХИН Иван Олегович – главный инженер проекта 
ООО «Центр исследований строительных конструкций и ма-
териалов»

– РАСХОДЧИКОВ Александр Алексеевич – технический ди-
ректор ООО «Рязанский завод ЖБИ-3»

– ФАДЕЕВА Екатерина Сергеевна – начальник отдела главно-
го художника управления градостроительства и архитектуры 
администрации города Рязани

– ХОДОВ Андрей Владимирович – заместитель генерального 
директора по производству АО Рязанская МПМК № 4 

– ЯГОДКИН Артем Алексеевич – прораб ООО «Строитель-
ная компания «Добрыня» 

– ЯКУШЕВ Алексей Николаевич – начальник автотранспорт-
ной службы АО «Керамзит» 

объявленА блАгодАРносТь губеРнАТоРА  
РяЗАнской облАсТи:

– БИЛЕНКО Виктору Алексеевичу – доценту кафедры «Про-
мышленное и гражданское строительство» Рязанского инсти-
тута (филиала) федерального государственного автономного 
образовательного учреждения высшего образования «Мос-
ковский политехнический университет»

– БУРЧИХИНУ Сергею Степановичу – инженеру по охране 
трудаи технике безопасности ООО «Лидер-Строй» 

– КОЛОБУЩЕНКОВУ Юрию Михайловичу – сливщику-раз-
ливщику ЗАО МПК«КРЗ» 

– ЛОБОВУ Сергею Александровичу – водителю погрузчика 
АО «Михайловцемент»  

– ЛЯЩУКУ Сергею Романовичу – главному специалисту от-
деластроительного контроля государственного казенного уч-
реждения Рязанской области «Управление капитального стро-
ительства Рязанской области»

– МАНОШКИНУ Максиму Сергеевичу – производителю об-
щестроительных работ ООО «НОВОСТРОЙКА» 

– МОРДОВИНОЙ Тамаре Николаевне – технологу АО «Ке-
рамзит» 

– ПАХОМОВОЙ Екатерине Владимировне – главному бухгал-
теру ООО «СМУ – 44» 

– САЛИКОВОЙ Наталье Евгеньевне – главному эксперту от-
дела госэкспертизы Государственного автономного учрежде-
ния Рязанской области «Центр государственной экспертизы в 
строительстве Рязанской области»

– СПИРИНОЙ Ирине Александровне – главному специалисту 
отдела градостроительства управления градостроительства и 
архитектуры администрации города Рязани

– ФИЛИППУШКИНОЙ Светлане Юрьевне – руководителю 
многофункционального центра прикладных квалификаций Об-
ластного государственного бюджетного профессионального 
образовательного учреждения «Рязанский строительный кол-
ледж имени Героя Советского Союза В.А. Беглова»

и другим работникам строительной отрасли

ЗнАком губеРнАТоРА РяЗАнской облАсТи  
«ЗА усеРдие» нАгРАждены

– АНИСИМОВ Сергей Викторович – плотник-бетонщик ООО 
«Зеленый сад» 

– БАРАНИЧ Сергей Константинович – плотник ООО «Остров» 

– БАРИНОВ Владимир Александрович – плотник ПК «Квант»

– ГОРИСЛАВСКАЯ Оксана Александровна – начальник юри-
дического отдела ООО «Группа компаний «ЕДИНСТВО» 

– КАЛИНИН Владислав Геннадьевич – бетонщик ООО «Стро-
ительные технологии» 

– КОРНИЛОВ Николай Викторович – прораб ООО «Между-
народные Логистические Системы» 

– КРАСНИКОВ Дмитрий Александрович – комендант отделе-
ния подготовки квалифицированных рабочих и дополнительно-
го профессионального образования Рязанского строительного 
колледжа имени Героя Советского Союза В.А. Беглова» 

– ОБЛОМСКИЙ Андрей Владимирович – начальник отдела 
информационного обеспечения градостроительной деятель-
ности Главного управления архитектуры и градостроительс-
тва области 

– ПЕТРОВ Дмитрий Валерьевич – прораб ООО СК «Триумф» 

– ПИЧУГИНА Алевтина Сергеевна – главный специалист – эко-
номист отдела закупок, правового и кадрового обеспечения ГКУ 
«Управление капитального строительства Рязанской области» 

– УТКИН Юрий Владимирович – инженер ПСО ООО «Ше-
реметьевский проспект» 

– ШЕШЕНЕВ Николай Викторович – старший преподаватель 
кафедры «Промышленное и гражданское строительство» Ря-
занского института (филиала) «Московский политехнический 
университет». 

ПочеТной гРАмоТой  
РяЗАнской облАсТной думы нАгРАждены 

– ЕРМАКОВ Роман Николаевич – энергетик ООО «Строй-
техальянс» 

– КАРПУШИНА Нина Николаевна – старший преподавателя 
кафедры «Промышленное и гражданское строительство» Ря-
занского института (филиала) Московского политехнического 
университета 

– ПАРШКОВ Игорь Владимирович – главный инженер про-
екта ООО «Центр исследований строительных конструкций 
и материалов» 

Все имеет значение

чтобы помнили
деловАя хРоникА

Было бы неправдой утверждать, что сергей сучков, прораб Рязанской 
мПмк-4, с детства хотел стать строителем. он мечтал о море. Юношеская 

фантазия уносила его то на один континент, то на другой. А возвращался он в 
мечтах всегда в новенькой морской форме, сходил с корабля, неспешно шел 
к бабушке в Плахино Захаровского района, и все вокруг восхищались его вы-
правкой и бескозыркой, особенно девушки. нет-нет, сергей родился в Рязани, 
окончил школу № 38. но деревня Плахино стала для него родной потому, что 
там он проводил практически все свободное время. Родители трудились в горо-
де. отец – на стройке, мать – на почте. единственный их сыночек обожал сель-
ский быт, помогал бабушке и дедушке в доме и на огороде. он многому у них 
научился, считал себя вполне сельским парнем.

н А г Р А ж д е н и я

Девять лет назад в политехническом ин-
ституте был открыт набор на специальность 
«Строительство уникальных зданий и соору-
жений» – единственную в России специаль-
ность по подготовке инженеров-строителей 
в области промышленного и гражданского 
строительства. Как оказалось, в России не так 
много вузов, решившихся на подготовку «уни-
кальщиков». Что такое специальность «Строи-
тельство уникальных зданий и сооружений» и 
чем она отличается от бакалавриата направ-
ления подготовки «Строительство»? 

Профессорско-преподавательскому кол-
лективу удалось создать качественную обра-
зовательную программу. Достаточно прочи-
тать выписку из стандарта специальности: 
«объектами профессиональной деятельнос-
ти инженера-строителя являются промыш-
ленные и гражданские здания и сооруже-
ния, высотные и большепролетные здания и 
сооружения». Таким образом, учебный план 
включает в себя практически всю программу 
бакалавриата, по части не только высотных 
зданий, а всего многообразия технологий 
современного строительства. Теоретически 
в рамках специальности «Строительство уни-
кальных зданий и сооружений» можно гото-

вить инженеров-универсалов, способных ра-
ботать в разных областях, с квалификацией, 
соответствующей требованиям современно-
го производства, с периодом обучения в те-
чение шести лет.

В этом году состоялась очередная защи-
та дипломных проектов по специальности 
«Строительство уникальных зданий и соору-
жений» на площадке областной универсаль-
ной научной библиотеки имени Горького и в 
стенах института. Председателем комиссии 
стал первый заместитель Министра строи-
тельного комплекса области Юрий Кулешов. 
Работы оценивали директор по строительс-
тву группы компаний «Единство» Леонид Ба-
ковецкий, директор института Игорь Мурог, 
завкафедрой Надежда Антоненко и другие 
специалисты. 

Все представленные работы были выпол-
нены на высоком профессиональном уровне 
и получили отличные оценки государствен-
ной экзаменационной комиссии. Выпускни-
ки представили уникальные, социально-зна-
чимые проекты, которые при реализации 
способны украсить город и успешно исполь-
зоваться в новых интереснейших сферах де-
ятельности. 

На стройку придут универсалы
в Рязанском политехническом институте состоялся выпуск  
специалистов по уникальным сооружениям
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Андрей Ворфоломеев осматривает новую  
высокопроизводительную линию АО «ПЗЦМ»

ническими решениями и вы-
сококвалифицированными 
специалистами, что позво-
ляет перерабатывать мине-

ральное и вторичное сырье, 
содержащее драгоценные ме-
таллы, с получением аффи-
нированных золота, серебра, 

В пространстве коллективной 
работы «Точка кипения» 

прошла деловая встреча рези-
дентов Рязанского инноваци-
онного научно-технологичес-
кого центра (РИНТЦ). Ее учас-
тниками стали представители 
институтов развития бизнеса и 
МСП. Почетным гостем меро-
приятия стал губернатор об-
ласти Николай Любимов.

В таком формате резиденты РИНТЦ 
встретились впервые. Для гостей встре-
чи была подготовлена выставка продук-
ции 16 предприятий центра, а также 
подробные презентации о научной и 
производственной работе компаний за 
два года работы. По словам главы ре-
гиона, поддержка регионального биз-
нес-сообщества и поступающих от них 
предложений по формированию новых 
зон с особыми статусами ведения пред-
принимательской деятельности нуж-
дается в особом внимании и требует 
непосредственного участия органов 
власти в этой работе.

– Наша следующая задача — на-
ладить еще более тесное, интегриро-
ванное сотрудничество бизнеса, ин-
ститутов развития и органов власти. 
Чтобы при необходимой поддержке, 
благодаря разработкам резидентов 
регион все активнее выходил на новый 
уровень развития. В первую очередь, 
за счет внедрения инновационных на-
учных решений, — отметил Николай 
Любимов.

Ключевыми резидентами РИНТЦ се-
годня являются «Квантрон групп», «Про-

ект Инноватика», «Умный транспорт», 
«Бизнес-консультант», АНО «Цифровой 
регион» и другие. Основными направле-
ниями работы является проектирование 
и инжиниринг, транспортное планиро-
вание и моделирование, производство 
световых приборов и электроники, раз-
работка программного обеспечения, IT 
и робототехника, промышленное зре-
ние и машинное обучение.

По словам директора технопарка 
Ильи Алеевского, презентации дости-
жений планируется сделать ежегодны-
ми. Эксперты отмечают, что Рязанс-
кий инновационный научно-техноло-

гический центр можно считать образ-
цовым примером с точки зрения тех 
условий, которые нужны для качест-
венной работы резидентов. В насто-
ящее время обсуждается возмож-
ность расширения площадей РИНТЦ 
или создания аналогичных площадок, 
чтобы как можно больше компаний 
смогли воспользоваться возможнос-
тями для роста и развития.

– Очень показательно, что все 
площади РИНТЦ давно заняты. Нет ни 
одного пустующего метра. И это знак 
региональному правительству – при-
ступить к созданию новых аналогичных 
площадок. В Рязани немало толковых 

коммерческих организаций, которые 
заслуживают такой же поддержки и 
условий работы, как в РИНТЦ. Считаю, 
что любые инновационные инициативы 
достойны поддержки. Наша область 
заинтересована в том, чтобы бизнес 
становился сильнее. Не говоря уже об 
инновационном бизнесе. Инновации — 
двигатель современного мира, эконо-
мики, социальной сферы, — подчеркнул 
губернатор.

Встреча позволила представителям 
региональной инфраструктуры подде-
ржки бизнеса и руководству РИНТЦ 
совместно с резидентами проанализи-

ровать промежуточные итоги работы 
технопарка, а также обсудить вопросы 
создания условий для дальнейшего раз-
вития малого и среднего бизнеса, специ-
ализирующегося на инновационной и на-
учной деятельности. По поручению главы 
региона правительство Рязанской об-
ласти продолжит работать над выстра-
иванием более тесного сотрудничества 
бизнеса, институтов развития и органов 
власти, чтобы обеспечить экономике об-
ласти выход на новый уровень развития, 
в первую очередь за счет внедрения ин-
новационных научных решений.

Александр Джафаров
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Василий Хабибулин,  
пенсионер:

– Это даст активную роль государству в 
развитии экономики и позволит науко-
емким производствам получать господ-
держку. Без этого строить наукоемкий 
бизнес в России сложно. 

Екатерина Шалунова,  
страховой агент:

– В одиночку нельзя придумать новую 
технологию, научные центры позволя-
ют найти коллег из смежных областей и 
добиться поставленной цели.

Иван Машков,  
предприниматель:

– Посмотрите на опыт других стран, его 
нужно использовать. Силиконовая до-
лина в США – это центр современных 
разработок, все технологии сегодня со-
здаются там. 

Глас народа / Зачем региональной экономике нужны инновационные центры?

ГубЕРНАТОР НИкОЛАй ЛюбИМОВ: 
– НЕОбХОдИМО СОЗдАВАТь НОВыЕ 
ПЛОщАдкИ, ТЕХНОПАРкИ, С ТАкИМИ 
уСЛОВИяМИ, ГдЕ бИЗНЕС 
МОжЕТ РАбОТАТь В ПОЛНую СИЛу

«Горячий» телефон редакции: (4912) 21-08-13

Елена Толпеева, 
врач:

– Без науки не будет прогресса – это 
истина. Если руководству региона не-
обходимо развитие экономики, то надо 
создавать научные центры и вкладывать 
в разработки молодых ученых.

ЭКОНОмИКА: ПуТИ РАЗВИТИя

На заводе используют самые современные технологии

ИТОГИ ПОдВЕдЕНы. РАбОТА 
ПРОдОЛжАЕТСя 

Л ето – время отпусков и небольшого переры-
ва в работе, однако для института уполно-

моченного по защите прав предпринимателей 
отпусков не бывает. да, уровень напряжения, 
который наблюдался в период пандемии, сни-
зился, однако обращений в наш адрес меньше 
не стало – я и мои коллеги вернулись к текущей 
работе. За первое полугодие 2021 года было 
рассмотрено около 500 обращений предприни-
мателей. 

Что волнует бизнес сегодня? Поступившие обращения 
свидетельствуют: от пандемии предприниматели воз-
вращаются к повседневным проблемам, лишь малая 
часть обращений касается льгот и преференций для 
пострадавших видов деятельности. Напротив, доста-
точно много к нам поступило заявлений о поддержке 
интересов предпринимателей в судах. Защита интере-
сов бизнеса в судах – одно из направлений нашей ра-
боты, однако чрезвычайно важное как с точки зрения 
юридической помощи конкретному предпринимателю, 
так и в качестве наработки судебной практики по отде-
льным вопросам. 

Частым вопросом для оспаривания становятся итоги 
проверок контрольно-надзорных органов. После отме-
ны моратория выезды контрольно-надзорных органов 
возобновились, их результаты бизнес оспаривает в су-
дебном порядке, обращаясь к нам за помощью. За пер-
вое полугодие 2021 года мы приняли участие в 42 засе-
даниях 20 судебных процессов, значительная доля ко-
торых касалась как раз размера штрафа или законности 
его наложения. В рамках своей компетенции уполномо-
ченный выступает в качестве третьего лица, а значит, 
пользуется процессуальными правами и несет процессу-
альные обязанности. Наша работа в этом направлении 
получила высокую оценку федеральных коллег из аппа-
рата Уполномоченного при Президенте РФ по защите 
прав предпринимателей Б.Ю. Титова – наработанные 
положительные кейсы мы используем в своей работе. 
В частности, только за последнее время нам удалось по-
мочь предпринимателю, снизив сумму штрафа. По ито-
гам проверки на предприятие был наложен штраф в 200 
тыс. рублей, с которым владелец не согласился и подал 
в суд, одновременно обратившись к нам за помощью. 
По итогам рассмотрения дела нам удалось добиться 
снижения суммы санкций в два раза – с 200 до 100 тыс. 
рублей в силу исключительных обстоятельств по делу, 
которые были сформированы совместно с институтом 
уполномоченного. Также часты случаи рассмотрения 
в судах по вопросам уплаты коммунальных платежей и 
снижения неустойки в рамках договорных отношений. 
В этих случаях нам также удается добиться снижения 
суммы платежей или их пересмотра.

Кроме представительства в судах, в 2021 году я часто 
принимал участие в проводимых контрольно-надзор-
ными органами проверках, выезжал на предприятия 
вместе с коллегами. Только за первое полугодие принял 
участие в 12 проверках, в том числе тех, что проводились 
повторно. Один из таких контрольных выездов прошел 
на предприятие, которое занимается производством 
мясных полуфабрикатов. В организации были выявлены 
нарушения, ответственность за которые предполагает 
наложение штрафа на крупную сумму – для организа-
ции, которая не работала в период пандемии, это было 
бы губительно, тем более владелец предпринимает все 
усилия для того, чтобы устранить нарушения. Мы напра-
вили свою позицию в контрольно-надзорный орган, в 
результате чего сумма санкций была снижена более чем 
в два раза. Конечно, не всегда вопросы удается решать 
таким образом, однако роль института уполномочен-
ного в данных вопросах чрезвычайно высока, что рег-
ламентировано вступившим в силу Федеральным зако-
ном «О государственном и муниципальном контроле», 
где обязательным является допуск омбудсмена к любым 
видам проверок, о которых идет речь в документе. 

Я акцентировал внимание только на двух направлениях 
нашей работы, однако только этим тематика поступив-
ших обращений не ограничивается. Немало текущих 
заявлений поступает к нам по решению вопросов, тре-
бующих использования института межведомственного 
взаимодействия с другими правозащитными ведомства-
ми, в том числе – прокуратурой. Благодаря конструктив-
ному взаимодействию, которое сложилось у нас с кол-
легами, проблемы удается оперативно снять с повестки 
дня в рамках личных приемов, которые проводятся пер-
вым заместителем прокурора Никитой Зубко, а также 
письменных обращений в адрес ведомства.

Михаил ПРОНИН  

УПОЛНОмОЧЕННый  
ПО зАщИТЕ ПРАВ 
ПРЕДПРИНИмАТЕЛЕй  
В РязАНСКОй 
ОБЛАСТИ

АВТОРСкАя кОЛОНкА

Материалы полосы подготовил Александр Джафаров

В ОдНОй ТОчкЕ
РязАНСКИй ИННОВАЦИОННый БИзНЕС ПОДВЕЛ ИТОгИ РАБОТы

С сильным характером
РязАНСКИЕ мЕТАЛЛУРгИ ОТмЕТИЛИ ПРОфЕССИОНАЛьНый ПРАзДНИК

В июле в России тради-
ционно празднуется 

день металлурга. Рязан-
ская область всегда сла-
вилась своей тяжелой 
промышленностью, но 
регион славен не толь-
ко изделиями из черно-
го металла. Отдельно-
го рассказа заслуживает 
уникальный Приокский 
завод цветных металлов, 
о котором (в силу специ-
фики) не так часто пишут 
в газетах.

ПЕРВый СЛИТОк
Завод, расположенный в 

Касимове, носит гордый ста-
тус – Федеральное стратеги-
ческое предприятие. В 2007 
году он был включен в пере-
чень стратегических пред-
приятий России, которые 
осуществляют производство 
продукции, имеющей страте-
гическое значение для обеспе-
чения обороноспособности и 
безопасности государства. 
Однако появился завод значи-
тельно раньше. Он ведет свою 
историю с 11 февраля 1974 
года, когда ЦК КПСС и Совет 
Министров СССР приняли ре-
шение о его строительстве в 
Рязанской области. Важную 
роль при выборе места для но-
вого завода сыграла близость 
к Гохрану. Проект разраба-
тывал Главцветметниипро-
ект Министерства цветной 
металлургии СССР. Первые 
мощности Приокского завода 
цветных металлов были вве-
дены в 1989 году, а уже через 
год был выплавлен первый зо-
лотой слиток.

Спустя тридцать лет ка-
симовское предприятие рас-
полагает уникальными тех-

ны, палладия производства 
рязанского предприятия на 
Лондонской бирже драго-
ценных металлов присвоен 
статус Good Delivery, что га-
рантирует высочайшее ка-
чество продукции и высокую 
степень извлечения.

По словам генерального 
директора АО «Приокский за-
вод цветных металлов» Влади-
мира Сонькина, предприятие 
находится на отдаленном рас-
стоянии от регионов, в кото-
рых традиционно развита до-
быча драгоценных металлов, 
но это не мешает ему оста-
ваться в авангарде аффинаж-
ной отрасли и обладать рядом 
уникальных запатентованных 
технологий. Среди них можно 
отдельно выделить электро-
лиз золота, пирометаллурги-
ческую и гидрометаллурги-
ческую переработку катали-
заторов и техногенных отхо-
дов, гидрометаллургический 
аффинаж золота и многие 
другие. Все это в целом поз-
воляет производить аффинаж 
всех известных видов сырья, 
содержащего драгоценные 
металлы, и в том числе техно-
генных отходов.

ФуНдАМЕНТ РОСТА
С 2014 года завод реали-

зует долгосрочную програм-
му развития. За прошедшие 
годы предприятию удалось 
провести комплексную мо-
дернизацию, вложив в нее 
за счет собственных средств 
более 500 млн рублей. В июле 
этого года, ко Дню метал-
лурга, на Приокском заводе 
цветных металлов запустили 
новую линию по производс-
тву стандартных слитков из 
аффинированного золота. 
Особенностью линии стало 
использование самых совре-
менных технологий отлива 
золотых слитков, позволив-
ших существенно сократить 
количество рабочих мест с 
вредными условиями труда.

– Металлургическая от-
расль промышленности созда-

ет фундамент для устойчиво-
го роста остальных отраслей 
экономики. Предприятия 
постоянно совершенствуют 
технологические процессы, 
внедряют в производство 
современное оборудование, 
осваивают новые продукты 
и рынки, – отмечает министр 
промышленности и экономи-
ческого развития области Ан-
дрей Ворфоломеев. Присутс-
твуя на церемонии открытия 
новой линии на АО «ПЗЦМ», 
он отметил, что в прошлом 
году металлургия внесла ве-
сомый вклад в наращива-
ние объемов промышленно-
го производства в Рязанской 
области.

Несмотря на пандемию, 
индекс промышленного про-
изводства в обрабатывающей 
промышленности в прошлом 
году составил 107,1%, в ме-
таллургии – 132,1%. По сло-
вам министра, Приокский за-
вод цветных металлов показал 
рост объемов производства в 
полтора раза, при этом поло-
жительная динамика была со-
хранена и в 2021 году. В пер-
вом полугодии текущего года 
в обрабатывающих отраслях 
индекс промышленного про-
изводства составил 110,2%, в 
металлургии – около 138%. 

– Такой результат стал воз-
можным благодаря реализа-
ции целого ряда новых инвес-
тиционных проектов, направ-
ленных на модернизацию и 
техническое перевооружение 
ведущих предприятий метал-
лургии нашего региона, – от-
мечает Андрей Ворфоломеев 
и подчеркивает: – В металлур-
гии работают трудолюбивые 
люди, отличающиеся силой 
духа, настойчивостью и про-
фессионализмом. Металлург 
– это не столько профессия, 
сколько характер, особый 
склад натуры, позволяющий 
преодолевать любые пре-
пятствия.

Александр Джафаров
Фото автора

– На протяжении многих лет 
по основным показателям вне-
шнеэкономической деятельности 
Беларусь входит в первую тройку 
стран – контрагентов Рязанской 
области. По данным Центрально-
го таможенного управления РФ, 
общий объем внешней торговли 
Рязанской области с Беларусью 
в 2020 году составил $136 млн. 
При этом, несмотря на пандемию, 
этот показатель увеличился на 5% 
к уровню 2019 года, – поделился 
данными Артем Никитин.

По его мнению, положитель-
ная динамика прослеживается и 
в первом квартале 2021 года: со-
вокупный объем экспортных и 
импортных поставок уже достиг 
порядка $35 млн. При этом речь 
идет не только о внешнеэкономи-
ческих процессах, но и об инвести-
ционном направлении развития, 
на которое сегодня в регионе де-
лается особая ставка.

– Мы провели круглый стол 
по вопросам сотрудничества с бе-
лорусскими партнерами. В нем 
приняли участие наши рязанские 
предприятия приборо- и маши-

ностроения, которые имеют зна-
чительный научно-технический 
потенциал, а также уникальные 
компетенции в разработке и про-
изводстве технологического обо-
рудования и контрольно-измери-
тельных приборов и систем, – по-
яснила Светлана Горячкина.

О себе и своем потенциале в 
рамках круглого стола рассказали 
представители нескольких компа-
ний: «Контакт-1» (ведущий рос-
сийский разработчик и производи-
тель уровнемеров), внешнеторго-
вый центр «Тяжпрессмаш» (пред-
ставитель машиностроительного 
предприятия «Тяжпрессмаш») и 
АО «МорИнформСистема-АГАТ-
КИП» (занимается научными ис-
следованиями, разработками и 
производством контрольно-изме-
рительных приборов и систем). 
«Все компании имеют репутацию 
надежных поставщиков, увере-
на, они найдут своих партнеров и 
потребителей в Беларуси», – отме-
тила зампред регионального пра-
вительства.

Александр Джафаров

/СОТРудНИчЕСТВО, стр. 1

платины, палладия, родия, 
иридия, а также производить 
продукцию в виде их сплавов, 
солей и ювелирных полуфаб-
рикатов.

Центральная лаборато-
рия оснащена современным 
оборудованием и позволяет 
произвести анализ в корот-
кий срок и с высокой точнос-
тью. Решая текущие задачи, 
коллектив предприятия про-
должает разрабатывать но-
вые технологии, применять 
современные методы орга-
низации управления и про-
изводства, использовать гиб-
кие формы сотрудничества 
с поставщиками сырья. Это 
позволяет заводу оставаться 
в числе самых передовых по 
уровню производства в Рос-
сии. Слиткам аффинирован-
ных золота, серебра, плати-
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Представители рязанских компаний  
общаются с белорусскими коллегами
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САМЫЕ СВЕЖИЕ НОВОСТИ • 
АКТУАЛЬНЫЕ СЮЖЕТЫ «РВ•ТВ»

«РЯЗАНСКИЕ ВЕДОМОСТИ» НА САЙТЕ В СОЦСЕТЯХ

СЛОВА ПРОЩАНИЯ

«Встречи на Подбелке» проходят в Рязани ежегодно. В этом году торжества пройдут 
с соблюдением санитарных норм, но места и впечатлений хватит всем

Город – как гостеприимный дом
РЯЗАНЬ БУДЕТ ОТМЕЧАТЬ 926-ЛЕТИЕ КАМЕРНО, НО ВЕСЕЛО

На территории Рязанской об-
ласти расположены объекты 
Единой системы газоснабжения, 
обеспечивающие бесперебой-
ную транспортировку природного 
газа, газоснабжение населенных 
пунктов и промышленных пред-
приятий и являющиеся объек-
тами повышенной опасности, 
попадающие под действие ФЗ 
№ 116 от 21.07.1997 «О промыш-
ленной безопасности опасных 
производственных  объектов».

Объектами Единой системы 
газоснабжения являются магис-
тральные газопроводы, газопро-
воды-отводы, кабельные линии 
связи, кабельные линии теле-
механики, кабельные и воздуш-
ные линии электроснабжения, 
средства электрохимической 
защиты газопроводов, крановые 
площадки, необслуживаемые 

усилительные пункты (НУП), 
антенно-мачтовые сооружения, 
контрольные пункты телемехани-
ки (КП ТМ), катодные станции с 
анодными заземлителями.

Для обеспечения безопаснос-
ти людей и имущества, связан-
ных с повреждением указанных 
объектов, запрещается любой 
вид деятельности в охранной 
зоне объектов Единой системы 
газоснабжения без письменного 
разрешения уполномоченного 
представителя филиала ООО 
«Газпром трансгаз Москва» Ис-
тьинское ЛПУМГ на территории 
Рязанской области.

Будьте внимательны и осторож-
ны вблизи объектов магистраль-
ных газопроводов! Указанные 
объекты обозначены на местности 
специальными информационны-
ми знаками.

Обнаружив утечку газа, а также 
в случаях необходимости прове-
дения работ в охранной зоне и/
или в пределах допустимых ми-
нимальных расстояний от оси га-
зопровода с целью предупрежде-
ния нежелательных последствий 
и предотвращения несчастных 
случаев просьба обращаться в 
филиал ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Истьинское ЛПУМГ.

Контактные данные для обра-
щений: филиал ООО «Газпром 
трансгаз Москва» Истьинское 
ЛПУМГ (391191, Рязанская об-
ласть, Старожиловский район, 
село Истье, телефон (49151) 
2-14-30).

ВНИМАНИЕ! ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ 
МОСКВА» ПРЕДУПРЕЖДАЕТ!

ГРАФИК РАБОТЫ: 
4 нед./2 нед.

6/1 или 5/2 8:00–20:00; 
20:00–8:00; 18:00–6:00

ВАХТА в г. Москва тебуются 

К ЛА ДОВЩИКИ

8-495-109-00-20 8-800-100-53-38
ул. 1-я Карачаровская, д.8, стр.2 (звонок бесплатный)

Бесплатно предоставляется общежитие и обеды!
Для соискателей без знания ПК есть ВАКАНСИЯ СОРТИВЩИК

З/П от 85 000 руб 
за 4 недели!

ТРЕБОВАНИЯ: Пользователь ПК 
и смартфона
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Министерство образования и молодежной политики Рязан-
ской области выражает глубокие соболезнования родным 
и близким 

Василия Владимировича 
МАСКИНА.

От всего коллектива министерства образования и молодеж-
ной политики Рязанской области мы выражаем соболезно-
вания в связи с уходом из жизни Василия Владимировича 
Маскина, заслуженного учителя Российской Федерации, 
кандидата педагогических наук, долгое время работавшего 
на руководящих должностях в сфере образования нашего 
региона.
Василий Владимирович родился в Шиловском районе. 
Его трудовой путь начался в школе № 30 города Рязани, где 
он работал сначала преподавателем, а затем – заместителем 
директора по воспитательной работе. 
Также он работал в школе № 58 нашего города. Позже его 
назначили директором школы № 20. 
Василий Владимирович руководил железнодорожным отде-
лом народного образования города Рязани. В 1988 году его 
перевели на работу в комитет по образованию Рязанской 
области, который был переименован в управление по делам 
образования, науки и молодежной политики, а затем в ми-
нистерство. Там он трудился до 2008 года.
Василий Владимирович Маскин внес значительный вклад в 
развитие системы образования Рязанской области. Он был 
настоящим Учителем, профессионалом, мудрым и знающим, 
искренне любящим свое дело. 
Он воспитал не одно поколение детей, педагогов и управлен-
цев, каждый из которых сохранит в своем сердце светлую 
память об этом замечательном человеке… 
Мы глубоко скорбим вместе с родными и близкими, понес-
шими тяжелую утрату.

Коллектив областного государственного бюджетного 
учреждения дополнительного профессионального 
образования «Рязанский институт развития образования» 
скорбит о безвременной кончине заслуженного учителя РФ, 
кандидата педагогических наук

Василия Владимировича МАСКИНА
и выражает глубокие соболезнования родным и близким.

Коллектив ООО «ПИ «ПРОМГРАЖДАНПРОЕКТ» выражает 
искренние соболезнования родным и близким  в связи с 
кончиной (29 июля 2021 года) старейшего архитектора  города 
Рязани, члена Союза архитекторов СССР

СУХОВЕРХОВА 
Валентина Васильевича.

31 июля на 87-м году жизни скончался
Иван Иванович 

КУПЦОВ,
кандидат психологических наук, профессор, член-корреспон-
дент Международной академии психологических наук, По-
четный работник высшего профессионального образования, 
Отличник народного образования РСФСР и СССР, Почетный 
профессор Уссурийского государственного педагогического 
института и Академии ФСИН России. 
Иван Иванович являлся авторитетным ученым в области пси-
хологии, внес значительный вклад в развитие отечественной 
научной школы воли, пользовался заслуженным уважением 
и авторитетом среди коллег и учащихся. Работал в РГУ имени 
С.А. Есенина с 1973 по 2003 год, 12 лет руководил кафедрой 
психологии.
Коллектив РГУ имени С.А. Есенина глубоко скорбит и выра-
жает искренние соболезнования родным и близким.

Министерство по делам территорий и информационной поли-
тике Рязанской области выражает глубокие соболезнования 
родным и близким по поводу безвременной кончины началь-
ника отдела пресс-службы Рязанской областной Думы 

ПОТАПОВОЙ 
Татьяны Евгеньевны. 

Около 20 лет она посвятила работе в органах законода-
тельной и исполнительной власти, работала журналистом 
в региональных изданиях. В памяти знавших ее людей Та-
тьяна Евгеньевна навсегда останется как профессионал 
высочайшего класса, человек с активной жизненной пози-
цией, целеустремленный, внимательный, открытый, добрый 
и отзывчивый.

Журналисты газеты «Рязанские ведомости» глубоко скорбят 
по поводу безвременной смерти сотрудницы пресс-службы 
Рязанской областной Думы 

Татьяны Евгеньевны ПОТАПОВОЙ 
и выражают искренние соболезнования родным и близким.

1 августа 2021 года на 62 году жизни скончалась Татьяна 
Евгеньевна Потапова – начальник отдела пресс-службы об-
ластной Думы. 
Инженер по образованию, журналист по призванию, послед-
ние годы работала в органах исполнительной и законодатель-
ной власти. Татьяна Евгеньевна всегда остро чувствовала 
потребности людей и прилагала усилия для организации 
действенной связи общества и депутатов. Ее главные жиз-
ненные принципы везде оставались неизменными – чест-
ность, открытость, ответственность. Профессионализм и 
человечность Татьяны Евгеньевны по достоинству оценены 
коллегами. Строгость к себе и душевная щедрость к другим, 
энергия, острый ум и максимальная отдача в деле – такой 
мы запомним этого замечательного человека. 
Ее уход – невосполнимая потеря. Светлая память о Татьяне 
Евгеньевне навсегда сохранится в наших сердцах. 
Депутаты Рязанской областной Думы и сотрудники аппарата 
выражают глубокие соболезнования родным и близким по 
поводу безвременного ухода нашей коллеги 

ПОТАПОВОЙ 
Татьяны Евгеньевны. 

Д ень города нам пред-
стоит праздновать в 

течение целой недели. 
Торжества пройдут с соб-
людением санитарных 
норм, но места и впечат-
лений хватит всем. Под-
робности раскрывали на 
пресс-конференции за-
меститель главы адми-
нистрации города Ряза-
ни Надежда Штевнина, 
начальник управления 
по физической культуре 
и массовому спорту Ки-
рилл Сосунов, начальник 
управления культуры ад-
министрации Рязани Ев-
гения Власова, а также 
президент Рязанской об-
ластной лиги КВН Алек-
сей Жеглов.

ЛИЧНАЯ 
БЛАГОДАРНОСТЬ

Надежда Штевнина рас-
сказала, что День города в 
этот раз посвятят рязанцам, 
наиболее ярко и стойко про-
явившим себя в дни панде-
мии. Увидеть их портреты и 
ознакомиться с биография-
ми уже можно на городских 
остановках. Среди лучших го-
рожан года – главный хирург 
Рязанской области Владимир 
Юдин и волонтер Надежда 
Донюкова, которая потеряла 
мужа из-за коронавируса и от-
правилась добровольно помо-
гать врачам «красной зоны».

Узнать больше об истории 
и жителях разных частей го-
рода можно будет на праз-

дниках районов. Фестиваль 
«Район-Fest» уже открылся 
праздником в Железнодо-
рожном районе в сквере пе-
ред Рязанским дворцом мо-
лодежи. 4 августа он пройдет 
в Московском районе перед 
зданием ДК «Приокский». 5 
августа жители Октябрьско-
го района встретятся в скве-
ре имени А.В. Александрова. 
Все эти события начнутся в 
18.00. А 6 августа фестиваль 
пройдет сразу в двух точках 
Советского района: в 15.30 – 

в сквере у Дворца детского 
творчества, а в 19.00 – на Мо-
настырской площади поселка 
Солотча.

ЭНЕРГИЧНОЕ НАЧАЛО
Утро 7 августа планиру-

ется начать с общегородской 
зарядки, которую проведут в 
8.30 в парках. В 9.30 в Крем-
левском сквере торжествен-
но откроют мемориальный 
камень о заложении Пере-
яславля-Рязанского. В это 
же время в центре уличного 

спорта «Под мостом» старту-
ет Открытый кубок города по 
баскетболу, а затем в течение 
дня в Лесопарке продолжит-
ся спортивная и культурная 
программа.

С 10.00 в центре начнет-
ся фестиваль туристических 
маршрутов «Твоя Рязань». За-
писаться на бесплатные экс-
курсии можно по телефону 
8 (4912) 28-04-98. В этот же 
час в Рязанском кремле за-
звучит музыка шестого меж-
регионального фестиваля 

мастеров колокольного зво-
на «Рязанские перезвоны». 
А в 14.00 на площадке перед 
Центральной городской биб-
лиотекой имени С.А. Есенина 
начнется II городской инклю-
зивный фестиваль «Дорогою 
добра».

НА ЛЮБОЙ ВКУС
С 14.00 начнет собирать 

гостей Центральный парк 
культуры и отдыха. Посетите-
лям предложат заняться спор-
том, посмотреть выставку 

КУЛЬТУРА

ретро-автомобилей, принять 
участие в мастер-классах или 
послушать современных по-
этов и музыкантов. В 18.00 в 
сквере за памятником Петро-
ву свою программу предста-
вит музей лоскутного шитья 
«Шили-были». А в это вре-
мя культурное пространство 
Fabrika соберет думающую 
молодежь на интеллектуаль-
ную игру «Рязанский квиз».

Главным праздничным 
событием вечера станет I Му-
зыкальный кубок КВН губер-
натора Рязанской области. С 
19.00 на сцене Зеленого те-
атра в ЦПКиО студенческие 
команды покажут местную 
версию «Голосящего КиВи-
На». Призы комикам полага-
ются соответствующие – ста-
туэтки «Рязанского косопуза» 
в разных цветах. А завершит-
ся программа выступлением 
чемпионов Высшей лиги КВН 
– команды «Триод и Диод». 
Билеты на праздник уже до-
ступны.

В РИТМЕ ЛЕТА
И яркий завершающий ак-

корд Дня города – музыкаль-
ная программа в ЦПКиО 8 ав-
густа. Среди артистов, кото-
рые поздравят горожан, – учас-
тница проекта «Голос» Алина 
Перова и группа «Сен-Тропе», 
а также композитор, автор хи-
тов Димы Билана – Александр 
Лунев. Вход по предваритель-
ной регистрации.

Подробно изучить афи-
шу празднований и следить 
за обновлениями можно на 
сайте администрации Ряза-
ни. Выбирайте самые инте-
ресные события – и до встре-
чи на Дне города!

Татьяна Кармашова
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Совет, правление и коллектив Рязанского 
райпотребсоюза сердечно поздравляют 

с юбилеем председателя совета Рязанского райпотреб-
союза, заслуженного работника торговли РФ, 

Почетного гражданина муниципального образования – 
Рязанский муниципальный район 

САФРОНОВА ИЛЬЮ МАКСИМОВИЧА!

Уважаемый Илья Максимович!

Вам присущи талант и способности человека-
организатора, человека-лидера, человека, кото-
рый сплотил в единое целое весь наш большой кол-
лектив. Мы сегодня имеем честь поздравить Вас 
с 75-летием и хотим пожелать счастья, отмен-
ного здоровья и долголетия, чтобы Вас окружали 
заботой и вниманием родные и близкие. От всей 
души желаем успеха, процветания, стабильного до-
статка, уважения, сил, коммуни-
кабельности, оптимизма, на-
стойчивости и уверенности. 
Пусть каждое решение будет 
рациональным, пусть каж-
дый день будет успеш-
ным, пусть каждая идея 
будет перспективной. 
Желаем, чтобы с каж-
дым днем увеличивалась 
прибыль и расширялись 
возможности.
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